
Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune a honoré
lors d'une cérémonie qu'il a pré-
sidée, hier, au palais du Peuple

à Alger, l'équipe de l'USM
Alger, qui a remporté la coupe

de la Confédération africaine de
football (CAF) 2022-2023. 

É taient présents à cette cérémonie, les
présidents du Conseil de la nation
Salah Goudjil, de l'Assemblée popu-

laire nationale (APN), Brahim Boughali, le
président de la Cour constitutionnelle,
Omar Belhadj, le Premier ministre Aïmène
Benabderrahmane, et le chef d'état-major
de l'ANP, le général d'Armée, Saïd Chengri-
ha, des membres du gouvernement et de
hauts responsables de l'État. 

Après avoir écouté l'hymne national au

début de la cérémonie, le chef de l’État a
reçu des mains du capitaine de l'équipe,
Zineddine Belaid, le trophée de la CAF,
avant de prendre une photo de famille avec

l'ensemble des joueurs et du staff. Le Prési-
dent a ensuite reçu les joueurs ainsi que le
staff technique et les dirigeants de cette
équipe, échangeant avec chacun d'entre
eux et les félicitant pour cette consécration
méritée. 

Il a aussi reçu le père du joueur Bilal Ben-
hamouda, décédé l'année dernière dans un
accident de la circulation et auquel le sacre
continental a été dédié, à titre posthume.
Le président de la République a reçu par
ailleurs, lors de cette cérémonie, des mains
des délégués de l'équipe un maillot de l'US-
MA, floqué de son nom et portant les signa-
tures des joueurs et du staff du club.

Auparavant, et dans son allocution d’ou-
verture de cette cérémonie, le ministre de la
Jeunesse et des Sports, Abderrahmane
Hammad, a salué le geste du président de la
République estimant que cette cérémonie,
devenue une tradition au profit des lau-
réats sportifs, traduit ‘’l’intérêt spécial
qu’accorde le chef de l’État au sport et un
signe de reconnaissance pour les efforts
déployés’’. 

Il a estimé que le sacre continental de
l’USMA vient conforter le retour au-devant
de la scène de ‘’la nouvelle Algérie dans
tous les domaines’’. L’intérêt accordé au
sport par les plus hautes autorités du pays
est matérialisé aussi, ajoute le ministre, sur
le terrain par les gros œuvres dont sont en
train de bénéficier les sportifs algériens en
plus des moyens colossaux mis à leur dispo-
sition, ce qui devrait leur être bénéfique en
vue des Jeux olympiques de 2024. 

H. S. 

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER

Lundi 23 dou el qa’da 1444
Lundi 12 juin 2023

27 °C / 19 °C

Dohr : 12h48
Assar : 16h40
Maghreb : 20h10
Îcha : 21h51

Mardi 24 dou el
qa’da 1444
Sobh : 03h37
Chourouk : 05h29

Dans la journée : Ciel dégagé
Vent : 20 km/h
Humidité : 66%

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 15 km/h
Humidité : 83 %
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CLUB ALGÉRIEN VAINQUEUR DE LA COUPE DE LA CAF

Le président Tebboune
honore l’USM Alger 

« La sécurité
du pays est

indivisible »

EL-DJEÏCH DANS SON
DERNIER NUMÉRO
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L’Etat 
rassure les

producteurs
de l’ail 

LE MINISTÈRE DE
L’AGRICULTURE ANNONCE
L’ACHAT DE L’EXCEDENT

EN LA MATIÈRE 
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IL REÇOIT CHICHEMENT LES CRIMINELS
DE LA DIVISION ISRAÉLIENNE GOLANI 

« Ô France ! Le temps
des palabres est révolu »

LE 3E COUPLET DE L’HYMNE NATIONAL
OFFICIELLEMENT RÉTABLI

Le Président exige des peines
plus lourdes contre les faussaires  
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PROJET DE LOI-CADRE SUR LA LUTTE CONTRE LE FAUX 
ET L'USAGE DE FAUX 

Le Maroc s’enfonce
dans la compromission 

avec Israël 
CONFÉRENCE DE PRESSE DU
SÉLECTIONNEUR NATIONAL
DJAMEL BELMADI

AFFAIRE DE L’AÉROGARE 
DE CONSTANTINE 

w VAINQUEUR DE LA COUPE DE LA CAF
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RÉALISATION D’UN COMPLEXE
PÉTROCHIMIQUE À ARZEW

Sonatrach signe le
contrat de 1,5 MDS
USD avec  Petrofac
U n contrat pour la réalisation d’un

complexe pétrochimique a été signé,
hier  entre la STEP Polymers Spa (filiale à
100% de Sonatrach) et la joint-venture
sino-britannique Petrofac-HQC, selon le
communiqué de Sonatrach. Le coût de
financement de ce projet s’élève à 1,5 mil-
liard de dollars américains, comme annon-
cé précédemment par le groupe pétrolier
national. En présence du ministre de
l’Énergie et des Mines, Mohamed Arkab  et
du Président directeur général de Sonatra-
ch, Toufik Hakkar, le siège de la DG de
Sonatrach a abrité une cérémonie de
signature du contrat de réalisation d’un
complexe pétrochimique à Arzew et d’une
convention de son financement. Selon
Sonatrach « ce contrat de type Enginee-
ring, Procurement & Construction porte
sur la réalisation, au niveau de la zone
industrielle d’Arzew, d’un complexe pétro-
chimique s’étalant sur 88 hectares destiné
à la production de 550.000 tonnes/an de
polypropylène, pour une durée de réalisa-
tion de 42 mois. » La production de poly-
propylène attendue de ce futur complexe
sera destinée à couvrir les besoins du mar-
ché national et à exporter le surplus de la
production sur les marchés européen,
asiatique et africain. Pour rappel, ce
contrat avait été attribué le 14 mai dernier,
suite à une consultation restreinte interna-
tionale, conformément à la procédure de
passation de marchés en vigueur au sein
de STEP Polymers Spa. La concrétisation
de cet important projet permettra la créa-
tion de près de 6 000 postes d’emploi
directs pendant la phase construction, 450
emplois pendant la phase exploitation et 2
000 postes d’emploi indirects. Aussi, le
projet adoptera les normes et standards
appliqués à l’échelle nationale et interna-
tionale en matière de protection de l’envi-
ronnement, avec notamment la réalisation
d’un vaste programme de plantation
d’arbres et de couverts végétaux au
niveau de la wilaya d’Oran. « La seconde
signature a porté sur une Convention de
financement entre la STEP Polymers Spa et
la Banque nationale d’Algérie (BNA)
comme chef de file», ajoute le communi-
qué. « Cette convention permettra le
financement du projet de réalisation du
complexe pétrochimique de polypropylè-
ne d’Arzew à hauteur de 70 %, tandis que
les 30 % restants seront financés en fonds
propres », conclut le communiqué.

Sarah O. 

«Affronter
l’Ouganda
au Cameroun ne 
me dérange pas»

Huit ans de
prison ferme
requis contre
Bedoui 
et Boudiaf 
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LUTTE CONTRE LE RISQUE D'INVASION ACRIDIENNE 

Un plan d’action approuvé
pour le Sahel 

P our  lutter en amont contre le phénomène de l’invasion des criquets notamment
dans la région sahélienne, les participants aux travaux de l’atelier du cinquième Plan
de formation régional (PFR V) 2023- 2026 ont approuvé un plan d’action de contrôle

du criquet en période d’été dans la zone du Sahel. Le plan en question sera mis en œuvre
le mois en cours, dans quatre pays de  reproduction acridienne dans les cinq prochains
mois, à savoir la Mauritanie, le Mali, le Niger et le Tchad, a fait savoir le secrétaire exécutif
de la CLCPRO, Mohamed-Lamine Hamouni.  Il s’agit explique, la même source, d’une action
d’anticipation et nouveau mécanisme que la CLCPRO œuvre, depuis sa création, à adopter
pour réduire le risque d'invasion acridienne. Pour parer à toute éventualité, des formations
régionales de formateurs  dans différents domaines de la lutte antiacridienne ont été
approuvées,  s'appuyant sur des techniques modernes introduites dans le domaine de
la  lutte préventive contre ce fléau et autres techniques dans le domaine de  collecte et
d'évaluation d’informations, a précisé  Hamouni. Au cours de ces travaux, les méca-
nismes d’évaluationcompte tenu des résultats de cette formation dont l’objectif est de sor-
tir avec des  recommandations en rapport avec les pays membres de la CLCPRO ont été
examinés. Il est aussi question de désigner de nouveaux explorateurs et la mobilisation de
ressources financières nécessaires pour soutenir la formation nationale. Plusieurs forma-
tions nationales dans le domaine de la lutte antiacridienne  ont été approuvées pour
chaque pays membre de la CLCPRO, devant avoir lieu chaque année dans le cadre de la
formation continue des explorateurs et des agents, a souligné le secrétaire général de la
commission, annonçant, dans  ce sens, deux formations à long terme une en Algérie au
profit de techniciens supérieurs consacrée à la stratégie de lutte préventive durable. Plus
de 50 explorateurs des zones de reproduction des criquets bénéficieront de cette forma-
tion qui débutera cette année avec les pays du Sahel pour inclure l'an prochain le reste des
Etats membres à la CLCPRO, selon le même responsable. À noter que cet atelier a été orga-
nisé à Oran par la Commission de lutte antiacridienne en zone occidentale (CLCPRO), en
collaboration avec le ministère de l'Agriculture et du Développement rural et avec la par-
ticipation des directeurs d’unités de lutte des dix États membres. L’atelier de validation du
premier prototype régional de la carte de risque, organisé samedi, a été consacré à l'éva-
luation du travail de recherche sur le programme de prévision de la présence acridienne
en région  occidentale, mené par le Centre de coopération internationale en recherche
agronomique pour le développement (CIRAD) à Montpellier (France), dans le cadre d'un
protocole de coopération avec la CLCPRO.

Brahim O.

SELON LA WILAYA D’ALGER 
1 682 logements LPL seront réalisés

à Aïn Bénian et Ouled Fayet
S elon le bilan annuel de l’activité de la wilaya d’Alger, il a été procédé dans le secteur

de l’habitat à la réalisation de 1 682 logements publics locatifs (LPL) répartis sur les
communes d’Ain Bénian et d’Ouled Fayet. Ces projets ont été réalisés suite aux opé-

rations de relogement qui ont permis de récupérer 20 assiettes foncières d’une superficie
de 9 hectares, exploitée pour la réalisation de projets publics. Également les services de
wilaya ont affecté 204,3 hectares de terrains pour la réalisation de 23 330 logements à
l’avenir, toutes formules confondues, ainsi que 228,6 hectares pour la réalisation de 46
structures publiques. Quant au secteur de l’éducation, le bilan annuel fait état de la réali-
sation de 15 groupements scolaires, 10 classes d’extension, 44 classes semi-finies dans le
cycle primaire, 4 collèges et 5 lycées, en sus du lancement de la réalisation d’un collège au
niveau de la commune de Bachdjerah et d’un lycée à Bordj El Bahri. Par ailleurs, la wilaya
d’Alger compte procéder à la modernisation du trafic routier par le renforcement du
réseau des routes avec le système de feux tricolores dans 200 carrefours, lequel sera géné-
ralisé dans 500 carrefours dans une deuxième étape, dotés de caméras de surveillance.

S. O.

LIRE EN PAGE 3

Les soldats israéliens, assassins d’enfants et auteurs des crimes les plus abjects
contre les Palestiniens, ne sont pas les bienvenus, même parmi ceux qui ont
normalisé leurs relations diplomatiques avec l’entité sioniste. LIRE EN PAGE 2



ACTUALITÉ2 Lundi 12 juin 2023

IL REÇOIT CHICHEMENT LES CRIMINELS DE LA DIVISION ISRAÉLIENNE GOLANI 

Le Maroc s’enfonce dans
la compromission avec Israël 

Des soldats de l’unité
d’infanterie des commandos

Golani, fleuron de Tsahal,
qui ont commis les pires

atrocités contre l’humanité,
passibles de poursuites devant
la Cour pénale internationale

pour ce qu’ils ont fait en
Palestine, ont été chichement
reçus par le commandement

de l’armée royale marocaine. 

L’ évènement n’est pas nouveau
puisqu’à l’occasion de l’exercice
militaire « African Lion 2023 »,

sous le commandement de l’Africom,
une escouade composée de douze sol-
dats de Golani se trouve en séjour au
Maroc. L’information que le Makhzen et
sa presse avaient tenté de taire,  a été
rapportée par la chaine d’information
israélienne I24 news qui en a fait un sujet
et un motif pour s’enorgueillir. Les sol-
dats israéliens, assassins d’enfants et
auteurs des crimes les plus abjects ne
sont pas les bienvenus dans un pays
arabe, même parmi ceux qui ont norma-
lisé leurs relations diplomatiques avec
l’entité sioniste. Mais le Maroc l’a fait et
I24 avait souligné qu’il s’agissait d’une
première pour des soldats de Tsahal qui
n’avaient jamais imaginé, même dans
leurs rêves les plus fous festoyer dans un
pays arabe et y être reçus royalement.  Et
ce qui a fait de ce rêve israélien une réali-
té est l’essence colonialiste, criminelle et
expansionniste du sioniste et du régime
du Makhzen. Ces deux entités sont issues
de la même matrice. L’une occupe la
Palestine, est lancée dans une dyna-
mique de colonisation des territoires
occupés, viole la ville sainte d’El-Qods,
tue les enfants palestiniens  et l’autre
occupe le Sahara occidental depuis 1975,
réprime dans le sang les manifestations
de militants sahraouis et nie tous droits à
son propre peuple aujourd’hui à qué-
mander le minimum pour subsister.  La
coopération militaire entre le Maroc et

Israël n’est pas faite pour assurer la paix
et la sécurité dans le monde mais pour
semer le chaos et la désolation à travers
la planète.  L’entité sioniste a besoin du
soutien du Maroc pour avoir un pied
dans la région d’Afrique du nord et le
Makhzen a besoin du coup de pouce d’Is-
raël pour asseoir son occupation des ter-
ritoires sahraouis et entretenir ses rêves
de grandeur et d’expansion. Lui qui est
toujours sous l’emprise de sa folie du
«  Grand Maroc  » qui englobe des terri-
toires de l’Algérie, le Sahara occidental et
tout le nord de la Mauritanie.

C’est une coopération qui est pensée
et mise en branle pour nier les droits des
peuples et fouler aux pieds la légalité
internationale. Israël-Maroc, un duo du
diable qui commet les pires crimes en
Palestine et au Sahara occidental.  La divi-
sion Golani que le Maroc a accueilli à bras
ouvert et choyée a été dépêchée il y a
quelques jours au nord d’Israël pour
appuyer une unité du génie qui réalise
une barrière dans le sud Liban. La résis-
tance des habitants de la région notam-
ment ceux de la région de Chabâa, une
zone frontalière incluse dans la zone sous
contrôle des casques bleus de l’ONU, a

poussé le commandement de Tsahal à
faire appel à sa machine criminelle Gola-
ni. Mais cela ne semble pas émouvoir le
Maroc qui a déroulé le tapis rouge devant
ces assassins et qui leur a accordé le sta-
tut de VIP au moment où les citoyens
marocains continuent de manifester
contre la normalisation et contre la mal
vie qui a jeté des milliers de Marocains
dans la pauvreté. Pour pousser leur
outrecuidance plus loin, les journalistes
de la chaine I24 ont osé la question,
«pourquoi   l'unité Golani a été choisie.
Leur invité du commandement de Tsahal
s’est fendu d’une réponse qui renseigne
sur la forfanterie de l’entité sioniste :
"C'est le symbole qui est important ici.
Les soldats marocains connaissent l'his-
toire de la division Golani ainsi que son
expérience, son savoir-faire et son exper-
tise". Il s'agit au final de l'une des unités
d'élite du corps d'infanterie». Et dire que
ces deux entités se considèrent comme
faisant partie de l’axe du bien et n’hési-
tant pas à classer l’Algérie, la Palestine, le
Sahara occidental, l’Iran, et tous ceux qui
combattent pour des causes justes dans
leur fourre-tout d‘axe du mal. 

Slimane B.

EL-QODS OCCUPÉE
Des centaines 
de Palestiniens
risquent d'être
expulsés par les
forces sionistes 

L a coordinatrice humanitaire
des Nations unies pour les ter-
ritoires palestiniens occupés,

Lynn Hastings, a déclaré que des
centaines de Palestiniens de la ville
d'El-Qods occupée risquaient d'être
expulsés de force par l'occupation
sioniste, a rapporté dimanche
l'agence de presse palestinienne,
WAFA. La responsable onusienne a
déclaré sur son compte Twitter:
"hier, dimanche, des membres âgés
de la famille Sub-Laban pourraient
être expulsés de leur domicile dans
lequel ils vivaient depuis 1954 dans
la vieille ville d'El-Qods". Et d'ajou-
ter: "Des centaines de Palestiniens
risquent d'être expulsés de force à
El-Qods-Est. Cette pratique dévasta-
trice, qui est contraire au droit inter-
national, doit cesser". Les autorités
de l'occupation sionistes ont fixé
une date limite, le 11 juin, pour l'ex-
pulsion de la famille Sub-Laban de
leur domicile en faveur des colons.
Jeudi dernier, le bureau de l'Union
européenne (UE) a déclaré dans un
tweet qu'environ 150 familles pales-
tiniennes à El-Qods-Est "risquent
d'être expulsées et déplacées de
force" par les autorités d'occupa-
tion. L'UE a, à cet effet, réaffirmé son
opposition à la politique de coloni-
sation sioniste et aux mesures prises
dans ce contexte, y compris les
expulsions forcées. La maison de la
famille Sub-Laban est située dans
un immeuble à Aqabat al-Khali-
diyah dans la vieille ville, donnant
directement sur la mosquée bénie
Al-Aqsa, et habitée par Mustafa
Sub-Laban, âgé de soixante-dix ans,
et sa femme Nora. Selon WAFA, une
plainte avait été déjà déposée
contre la famille Sub-Laban dans le
but de les expulser de force de leur
domicile en 1978, et la famille fait,
depuis, l'objet de procédures judi-
ciaires dans les tribunaux de l'occu-
pation.

R. I.

CONFÉRENCE DES HOMMES D'AFFAIRES DES DEUX PARTIES À RYADH

Cap sur la consolidation de la coopération arabo-chinoise 

S elon des agences de pres-
se de pays arabes, l'Arabie
saoudite accueille depuis

hier,  pour la première fois, à
Riyad, durant deux jours, la
10ème session de la conférence
des hommes d'affaires arabo-
chinois sous le thème "coopéra-
tion pour la prospérité" ainsi
que la huitième session du sym-
posium sur l'investissement,
avec la participation de 23 pays. 

Les mêmes sources indi-
quent que les participants dis-
cuteront des domaines de
coopération d'intérêt mutuel en
matière d'investissement, d'éco-
nomie et de commerce  avec la
présence de 3 000 décideurs,
dont de hauts responsables
gouvernementaux et d'investis-
seurs, de dirigeants d'entre-
prises, de spécialistes et de per-
sonnes spécialistes et intéres-
sées  par des relations arabo-chi-
noises. La conférence est orga-
nisée, selon les mêmes sources,
par le ministère de l'Investisse-
ment saoudien en partenariat

avec le secrétariat général de la
Ligue des États arabes, le
Conseil chinois pour la promo-
tion du commerce international
et l'Union des chambres arabes.
La conférence en question  vise
à explorer, rapportent les
médias,  « les opportunités d'in-
vestissement dans divers
domaines », notamment la tech-
nologie, l'intelligence artificielle,
les énergies renouvelables,
l'agriculture, l'immobilier, les
minéraux stratégiques, entre les
pays arabes et la République
populaire de Chine. 

Les spécialistes font remar-
quer que « le volume des
échanges commerciaux arabo-
chinois a atteint plus de 330 mil-
liards de dollars en 2022 ». Selon
une déclaration des organisa-
teurs, la conférence se concen-
trera sur les moyens innovants
de produire de l'énergie propre,
des énergies renouvelables et
de réduire les émissions de car-
bone. L'ordre du jour de la
conférence comprend 8 ses-

sions de dialogue principales, 18
ateliers et des réunions privées
avec un certain nombre de per-
sonnalités participantes impor-
tantes, qui visent toutes à pré-
senter des initiatives et des
opportunités qui jouent un rôle
majeur dans l'intensification de
la coopération institutionnelle
entre la Chine et la partie arabe,
et le renforcement des relations
économiques communes
actuelles et dans un avenir
proche. 

La même source fait observer
que le partenariat stratégique
chinois basé sur l'initiative "la
Ceinture et la Route" qui relie
l'Asie à l'Afrique et l'Europe,
témoigne d'une coopération
globale et d'un développement
commun dans les domaines de
l'investissement, de l'économie
et du commerce, et œuvre pour
faire progresser ce partenariat
vers plus de prospérité et de
croissance. On apprend aussi, à
propos du pays hôte de la
conférence, que « le commerce

entre l'Arabie saoudite et la
Chine connaît une croissance
accélérée. La Chine est le plus
grand partenaire commercial
d'Arabie saoudite avec un volu-
me d'échanges bilatéraux qui a
atteint 106.1 milliards de dollars
en 2022 ». 

Pour rappel, fin 2022, le Prési-
dent chinois, Xi Jinping, a parti-
cipé au premier Sommet Chine-
États arabes et au Sommet
Chine-Conseil de coopération
du Golfe et effectué une visite
d’État en Arabie saoudite. À
cette occasion, la Chine et les
pays arabes sont convenus d’un
commun accord de déployer
tous les efforts pour construire
une communauté d’avenir par-
tagé sino-arabe à l’ère nouvelle,
donnant une impulsion forte à
l’amitié et à la coopération entre
la Chine et les pays arabes. À
propos des relations sino-
arabes, le ministre des Affaires
étrangères Qin Gang avait affir-
mé que "la Chine soutient aussi
fermement les pays arabes dans

la résolution des problèmes de
sécurité régionale par la solidari-
té et la coordination, et soutient
les peuples arabes qui explorent
de manière indépendante leurs
propres voies de développe-
ment". Pékin soutient la Ligue
des États arabes pour qu'elle
joue "un plus grand rôle dans la
promotion de la paix et de la sta-
bilité au Moyen-Orient", avait-il
ajouté. 

À propos de ce sommet
Chine-États arabes, le ministre
des Affaires étrangères, Qin
Gang, a fait savoir que Pékin
visait à "accélérer la mise en
œuvre des huit initiatives
majeures de coopération propo-
sées lors du sommet." "La Chine
est prête à consolider les liens
de solidarité et de coopération
avec la Ligue des États arabes
pour protéger ensemble les
droits et intérêts légitimes des
pays en développement et
défendre l'équité et la justice
internationales", a-t-il ajouté. 

M’hamed Rebah
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CONSEIL DES MINISTRES 
PROJET DE LOI-CADRE SUR
LA LUTTE CONTRE LE FAUX 

ET L'USAGE DE FAUX 
Le Président

exige des peines
plus lourdes

contre 
les faussaires 

L e président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, a prési-

dé, hier, une réunion périodique du
Conseil des ministres.  Au menu,
indique un communiqué de la Prési-
dence, deux projets de loi portant
règles de prévention, d'intervention
et de limitation des risques liés aux
catastrophes, et Code de procédures
civile et administrative. Le Conseil a
eu également à plancher sur la pré-
sentation d'exposés notamment sur
des axes d'un projet de loi-cadre sur
la lutte contre le faux et l'usage de
faux, le programme complémentaire
dédié à la wilaya de Djelfa, et la reva-
lorisation du régime indemnitaire
des fonctionnaires activant dans les
wilayas du Sud. 

À l’issue des travaux de cette
réunion, plusieurs résolutions ont
été rendues par le Conseil des
ministres. À commencer par le texte
de loi contre les personnes cou-
pables de faux et l’usage de faux qui
a été exposé et examiné lors de cette
réunion. 

D’emblée, le président Tebboune
a fait une sorte de « recadrage » aux
rédacteurs du texte histoire de rap-
peler la finalité recherchée à travers
la lutte contre ces pratiques prohi-
bées par la loi.À savoir, rappelle-t-il
l’un de ses 54 engagements, la
moralisation de la vie publique du
pays comme ligne qui doit guider
l’élaboration du projet de loi-cadre.
D’ailleurs, il a exigé à ce que l’arsenal
juridique soit renforcé. Autrement
que les peines de prison applicables
à l’encontre des faussaires soient
plus lourdes. 

Ceci, comme pour dissuader
toute tentative de verser dans ces
pratiques et de-là arriver à assainir la
vie publique d’un des fléaux, après la
corruption, qui ont gangrené l’admi-
nistration et le service publics.  L’ob-
jectif de cette loi vise à protéger les
intérêts du citoyen et l’irradiation
des comportements néfastes au sein
des entités publiques, sachant que
les préjudices causés à l’économie et
au Trésor public sont colossaux. 

NB : Par contrainte de bouclage,
nous nous contentons de ce volet,
mais nous y reviendrons sur l’inté-
gralité des résolutions du Conseil
dans notre édition de demain. 

Farid Guellil 

EL-DJEÏCH DANS SON DERNIER NUMERO 

« La sécurité du pays  est indivisible »
Le dernier numéro de
la revue El-Djeïch de

l’Armée nationale
populaire a placé le

curseur sur la sécurité
nationale dans ses

dimensions nationale,
économique, sociale,

culturelle, intellectuelle,
environnementale,

ainsi que la
cybersécurité comme

concept de riposte aux
menaces de type

nouveau.  

Autrement que la problé-
matique dans son
ensemble reste une et

indivisible. Ainsi, dans son
édito, l’organe d’information
de l’ANP aborde : « Les autori-
tés du pays ont mis l’accent sur
la nécessité de garantir la sécu-
rité globale en tant qu’en-
semble indivisible, loin de
toute acception classique de la
sécurité  », pouvait-on y lire,
ajoutant qu’il s’agit d’un systè-
me de sécurité intégré, inter-
connecté avec des points de
convergence et de cohéren-
ce  ». Autrement, le système
global repose,  outre la sécuri-
té nationale, la sécurité écono-
mique, sociale, culturelle, intel-
lectuelle, environnementale et

la cybersécurité. Chemin fai-
sant, pour s’en rappeler la der-
nière sortie médiatique du pré-
sident de la République, Chef
suprême des Forces armées,
ministre de la Défense natio-
nale, Abdelmadjid Tebboune,
les hautes autorités du pays
accordent à la cybersécurité
un intérêt particulier. Et pour
cause, souligne l’article d’El-
Djeïch, «   sa portée géostraté-
gique dans un contexte de
guerre de nouvelle génération
qui fait partie des menaces qui
ciblent la souveraineté des
pays, ce qui exige la conver-
gence de toutes les capacités
de la Nation dans ce domaine
afin de préserver les intérêts
vitaux et stratégiques du
pays  ». En effet, le Président,
dans son allocution d’ouvertu-
re des travaux du séminaire
national sur la sécurité cyber-

nétique, organisé récemment
par le MDN, a mis l’accent sur
l’impératif de garantir  la pro-
tection maximum et perma-
nente des institutions vitales
du pays.  «La prise en charge
de la sécurité nationale, dans
ses dimensions politique, mili-
taire, économique et sociétale,
voire technologique, implique
le développement de notre
stratégie nationale intégrée
dans le domaine numérique, la
combinaison des aspects pros-
pectif et de prévention contre
les menaces de l’espace cyber-
nétique, la protection des sys-
tèmes et des données, la pro-
motion d’une culture numé-
rique citoyenne et patriotique,
qui repose sur la sensibilisation
permanente, ainsi que la veille
stratégique de l’ensemble des
institutions», a-t-il souligné. De
son côté, rappelle-t-on dans

l’édito de la revue de l’ANP, le
général d’Armée, Saïd Chen-
griha, chef d’état-major de
l’ANP, a réaffirmé les propos
du chef de l’État, autrement la
nécessité de faire face aux dan-
gers et menaces qui visent les
systèmes sensibles et vitaux de
l’État, dans une vision prospec-
tive et préventive : «Dans l’ob-
jectif de contrer ces menaces, il
est impératif de faire preuve
de vigilance, de même qu’il est
indispensable pour toutes les
parties concernées, civiles et
militaires confondues, de
conjuguer les efforts et veiller
au partage des moyens tech-
niques utilisés, en s’appuyant,
par ailleurs, sur les compé-
tences algériennes, locales et
celles établies à l’étranger, et
en œuvrant à maîtriser le cybe-
respace aux différents plans,
notamment en matière d’infra-
structure, de logiciel et de
contenu national, dans une
logique souveraine et une
perspective stratégique à long
terme». Partant de ce postulat,
l’ANP «  assure au mieux ses
nobles missions constitution-
nelles, intégrée dans la straté-
gie de l’État s’agissant de
garantir la sécurité globale,
conformément à une vision
clairvoyante, en cernant tous
les facteurs qui assurent la
sécurité de notre pays, à même
de le prémunir de tout danger
quelles qu’en soient sa nature
ou sa source ». 

Synthèse Farid G.

LE 3ÈME COUPLET DE L’HYMNE NATIONAL OFFICIELLEMENT RÉTABLI

« Ô France ! Le temps des palabres 
est révolu »

L’hymne national algérien, né dans
la lutte armée contre le colonialis-
me français, est rétabli dans son

intégralité et dans sa version originale. Le
journal Officiel du 24 mai 2023 comprend
un décret présidentiel « modifiant et com-
plétant le décret n° 86-45 du 11 mars 1986
déterminant les circonstances et les
conditions d’interprétation, intégrale ou
partielle, de l’hymne national ainsi que les
partitions musicales, complètes et
réduites, interprétées lors de cérémonies
officielles ». En 1986, dans des circons-
tances que les historiens sont appelés à
clarifier, et pour des raisons qu’il faut aussi
élucider, l’hymne national a été amputé,
sur une décision des autorités algériennes
à l’époque, de son troisième couplet. Il
s’agit du couplet qui cite la France, pour
expliciter la principale raison de la lutte
armée menée par le peuple algérien
visant à libérer l’Algérie de l’occupation
coloniale. Il marque la détermination des
Algériens à en finir avec la domination
coloniale française après nombre de ten-
tatives insurrectionnelles qui ont été répri-
mées sauvagement et ont échoué, et
après, particulièrement les manifestations
pacifiques du 8 mai 1945 qui ont instruit
les Algériens que la lutte armée est la
seule voie pour la libération nationale.
Dans ce troisième couplet, interpellant la
France, nommément, les Algériens lui font
savoir que «Le temps des palabres est
révolu. Nous l’avons clos comme on ferme
un livre», et lui annonce « Voici venu le
jour où il te faut rendre des comptes. Pré-
pare-toi ! Voici notre réponse. Le verdict,
notre Révolution le rendra. Car nous avons
décidé que l’Algérie vivra », puis suit, répé-

té trois fois, le fameux « Fa Ach hadou ! »
(Soyez-en témoin !). Naturellement, ce
couplet ne plaît pas aux nostalgiques de
l’Algérie française qui étaient, sans doute,
bien contents en 1986, de le voir dispa-
raître de l’hymne national. Par contre, les
Algériens ont été surpris de sa suppres-
sion alors que les lobbies de l'Algérie fran-
çaise et les nostalgiques de l'ex-empire
colonial français, chez nous mais aussi
ailleurs,  surtout en Afrique, font tout pour
maintenir leur influence dans les rouages
de l'État et particulièrement les centres de
décision. Le décret présidentiel rappelle et
précise les circonstances dans   lesquelles
est interprété, intégralement ou partielle-
ment, l’hymne national ainsi que les parti-
tions musicales, complètes et réduites,
interprétées lors de cérémonies officielles.
Pour rappel, « Qassamen ! » a été proclamé
hymne national en septembre 1963, par la
première Constitution de l’Algérie indé-
pendante. À propos des paroles de l’hym-
ne national « Qassaman ! », les historiens
confirment que « c'est en 1955 que le
poète Moufdi Zakaria, qui tenait un com-
merce de tissu à la rue Blandan (actuelle-
ment Boualem Rahal) à Alger, a été
contacté par le moudjahid Lakhdar Reb-
bah pour écrire le texte de l'hymne natio-
nal et ce, sur ordre des dirigeants de la
Révolution armée. Abane Ramdane avait
proposé la création et l'adoption d'un
hymne lors d'une réunion en 1955. En
moins de 24 heures, c'est-à-dire le lende-
main de la rencontre entre les deux
hommes, le poème était écrit». Moufdi
Zakaria a écrit le texte de l’hymne national
alors qu’il était encore en liberté. Il sera
arrêté plus tard en même temps que Lakh-

dar Rebbah qui était hébergé chez lui à
Kouba, dans la banlieue d’Alger. La ver-
sion selon laquelle Moufdi Zakaria a écrit «
Qassaman ! » en prison, est tout simple-
ment fausse. Il a écrit d’autres chants
patriotiques en prison mais pas «Qassa-
man !», écrit et remis à Lakhdar Rebbah
(tous deux en liberté, à ce moment) qui l’a
apporté à Abane Ramdane qui logeait en
clandestinité à Alger, dans l’appartement
de Lakhdar Rebbah, dans une cité dans le
quartier du Ruisseau. Quant à l’air, il a été
composé par l’Égyptien Mohamed Fawzi,
après deux essais infructueux proposés
par l’Algérien Mohamed Touri et par le
Tunisien Mohamed Triki. La touche finale-
notamment le roulement de tambour qui
ouvre l’hymne national- a été donnée par
l’Algérien Haroun Rachid, alors qu’il était
en détention.                       M’hamed Rebah

Ph
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AFFAIRE DE L’AÉROGARE DE CONSTANTINE 
Huit ans de prison ferme requis contre

Bedoui et Boudiaf
Le procureur de la République près le Pôle pénal économique et financier du tri-

bunal de Sidi M'hamed à Alger a requis, hier, une peine de 8 ans de prison ferme
assortie d’une amende d'un million dinars contre l'ancien Premier ministre, Nou-
reddine Bedoui, et l'ancien ministre de la Santé, Abdelmalek Boudiaf.  Ils sont pour-
suivis en tant que walis dans une affaire de marché douteux portant sur la réalisa-
tion de l'aérogare de l’aéroport de Constantine. 41 autres suspects sont poursuivis
dans cette affaire pour dilapidation de deniers publics, abus de fonction, trafic d'in-
fluence et octroi d'indus avantages. Dans cette affaire, l'ancien wali de Constantine,
Taher Sekrane et l'ancien Secrétaire général de ladite wilaya, Benyoucef Aziz, ris-
quent cinq ans de prison ferme et une amende d’un million DA. En sus, des peines
allant de 3 à 5 ans de prison ferme ont également été requises contre 40 autres
accusés dans la même affaire, dont des anciens directeurs relevant de la wilaya de
Constantine, des entrepreneurs et des propriétaires de bureaux d'études. 

R. N.
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BELABED À PROPOS DES TABLETTES
ÉLECTRONIQUES 
« Près de 1 200
écoles primaires
seront équipées 
à la prochaine
rentrée» 

Près de 1200 établissements d’en-
seignement primaire à travers le

territoire national seront numérisés
pour la prochaine rentrée scolaire
2023/2024, a annoncé, hier, à Ouar-
gla, le ministre de l’Éducation natio-
nale Abdelhakim Belabed.  Les
écoles primaires en question se ver-
ront équipées de supports pédago-
giques numériques, à savoir des
tablettes avant le début de la pro-
chaine rentrée scolaire. Ceci en appli-
cation des instructions du président
de la République, Abdelmadjid Teb-
boune. Le ministre a indiqué en
marge de la cérémonie du coup
d’envoi des épreuves du baccalau-
réat que « cette opération a été lan-
cée au niveau de plusieurs établisse-
ments primaires du pays dans le
cadre des efforts de l’État portant sur
la modernisation des conditions de
la scolarisation ». Dans ce cadre le
ministre a fait savoir notamment que
le livre numérique a, depuis la ren-
trée courante, été mis
« gratuitement » à la disposition des
élèves du cycle primaire, de même
pour les autres niveaux, avant de
relever que ce moyen « a contribué
largement et efficacement à l’allège-
ment des poids des trousseaux sco-
laires » 

M. S. 

DIPLÔMES UNIVERSITAIRES 
Vers la mise en
place d’un
observatoire

Le Pr Djamal-Eddine Akretche, rec-
teur de l’Université des Sciences

et Technologies Houari Boumediène
(USTHB) a annoncé  que des études
sont en cours pour la mise en place
d’un observatoire des diplômés de
l’université, qui pourra suivre les
diplômés et ajuster régulièrement les
formations en fonction du marché
du travail. «Nous travaillons sur la
mise en place d’un observatoire des
diplômés de l’université, qui pourra
suivre les diplômés et ajuster réguliè-
rement les formations en fonction du
marché du travail », a-t-il déclaré,
précisant que cet organisme permet-
tra de suivre l’employabilité des
diplômés et évaluer la compatibilité
des formations avec les emplois
recherchés dans le marché.
Outre cela, il appartient à l’université
d’aller proposer des offres de forma-
tion aux entreprises et les mettre à
profit des étudiants pour les préparer
à l’emploi, explique le recteur de
l’USTHB à l’émission l’invité de la
rédaction de la Chaîne III de la Radio
algérienne. 
« Dernièrement j’ai fait un conseil de
direction au niveau de notre univer-
sité, où nous avons installé des
bureaux de liaison universités-entre-
prises. J’ai demandé à des ensei-
gnants de former des groupes et
d’aller taper aux portes des entre-
prises dans la zone d’Oued Semar »,
explique le Pr Akretche. Pour lui, l’US-
THB occupe une position stratégique
et figure parmi les objectifs de plu-
sieurs entreprises. « Il y a beaucoup
d’entreprises privées qui peuvent se
développer grâce aux compétences
et aux formations de l’USTHB»,
indique-t-il.

S. O.

BACCALAURÉAT 2023

Candidats enthousiastes 
et ambiance bon enfant 

Près de 800 000
candidats ont

achevé hier la
première journée
des examens du

baccalauréat dans
sa session 2023. 

C’est à partir du centre
d’examen «  Chahid
Merkhoufi Houcine » à

Ouargla, que le ministre de
l’Éducation nationale Abdelha-
kim Belabed a donné le coup
d’envoi des examens. Accom-
pagné du wali d’Ouargla, Mus-
tapha Aghamir il a procédé à
l’ouverture des plis contenant
les sujets de l’épreuve de la
langue et la littérature arabe,
filière génie électrique.

Les épreuves du baccalau-
réat se sont déroulées dans
une ambiance enthousiaste
montrant des candidats déter-
minés à réussir. Malgré le trac
ressenti, car il s'agit du Bac et la
peur est là quel que soit le
niveau de l'élève, les lycées ont
connu tôt ce matin un début
d'affluence des candidats
accompagnés de leurs parents
pour les encourager dans cette
étape cruciale de leur vie sco-
laire, l'examen du Baccalau-
réat, a-t-on constaté. À leur
accès au centre d'examen à
07h30, les candidats ont pré-
senté leurs convocations et
cartes d'identité et ont été
minutieusement fouillés par
les agents mobilisés à cet effet,
avec un appareil de détection
des fréquences des téléphones
portables. Le ministre avait
affirmé que toutes les mesures
sont prises pour garantir le
bon déroulement de ces
épreuves, rassurant notam-
ment que les sujets seront
dans le cadre des cours dis-
pensés en présentiel dans les
établissements durant l’année
scolaire. Affirmant par ailleurs
que les centres sont sécurisés
par la mise en place d’un dis-
positif spécial par le comman-
dement de la Gendarmerie
nationale et la direction géné-
rale de la Sûreté nationale
(DGSN) afin d’assurer le bon
déroulement des examens et
la fluidité du trafic routier,
notamment au niveau des
routes et des axes menant vers
les centres d’examen. La Pro-
tection civile a mis en place
notamment un dispositif com-
posé de 18 550 agents d'inter-
vention tous grades confon-
dus et 1 414 ambulances. Le
dispositif prévoit «  le déploie-
ment d'unités fixes et mobiles
pour garantir une sécurité de
proximité efficace et efficien-
te ». Il repose également sur la
sécurisation des centres d'exa-
men et leurs périmètres, l'ac-
compagnement et la protec-
tion de l'opération de distribu-
tion des sujets des épreuves à
partir des directions de l'édu-
cation jusqu'aux centres d'exa-
men, outre la protection des
sujets transportés par voie
aérienne au profit des centres
situés dans les régions saha-
riennes et la sécurisation du

transport des copies des
réponses à partir des centres
d'examen aux centres de cor-
rection. Ces opérations seront
accompagnées d'activités de
sensibilisation des candidats
menées par des unités spécia-
lisées de la Gendarmerie natio-
nale, des unités de sécurité
routière et des brigades de
protection des mineurs. Le
Commandement de la GN rap-
pelle que le numéro vert 1055
reste à la disposition des
citoyens pour toute demande
de secours, d'assistance ou
d'intervention, ainsi que la
page Facebook « Tariki » pour
consulter l'état des routes
durant les jours d'examen,
conclut le communiqué. Bela-
bed avait mis l’accent, sur la
coordination des efforts entre
le ministère et les partenaires
sociaux, dont les parents
d’élèves, étant une partie inté-
grante du secteur, dans l’ob-
jectif de contribuer à sa stabili-
té et au succès des examens
scolaires nationaux. Répartis
dans 2674 centres sur l’en-
semble du territoire national,
c’est 790.515 candidats dont
269.539 libres, les examens
s’étaleront du 11 au 15 juin,
dans les six filières, à savoir
sciences de la nature et de la
vie, mathématiques, mathé-
matique-techniques, gestion
et économie, langues étran-
gères et philosophie. Par
ailleurs, concernant le
nombre de candidats aux
besoins spéciaux, Belabed a
indiqué que «671 se présente-
ront au baccalauréat ». Pour
les candidats ayant une défi-
cience visuelle, l’examen se
fera avec la technologie du
braille, tandis que d’autres
mesures sont prises pour ceux
ayant une déficience motrice.
Belabed a insisté sur la clima-
tisation notamment dans le
Sud ainsi qu’au niveau des
zones qui connaissent une

température très élevée. 

LA TRICHE EST PUNIE PAR
LA LOI  

La triche aux épreuves du
baccalauréat est un délit pas-
sible d’un à trois ans d’empri-
sonnement et une amende de
100 000 à 300 000 dinars. Afin
de lutter contre ce phénomè-
ne et assurer la crédibilité du
Bac, le ministre avait rappelé
les « fermes mesures dissua-
sives » prises contre les tri-
cheurs. Le phénomène de la
fraude dans les examens offi-
ciels est désormais limité, voire
en voie de disparition, et ce,
grâce aux textes juridiques
promulgués ces dernières
années et aux mesures strictes
qui ont prouvé leur efficacité,
le ministre a aussi souligné «
l’engagement des services du
ministère à faire face à tout ce
qui pourrait perturber les
élèves ». Il a également cité la
mise en place, par le ministère
de la Justice, d’une cellule de
veille et de suivi au niveau de
chaque cour, chapeautée par
le Procureur général et com-
prenant, en tant que membres,
le directeur de l’Education et
les autorités sécuritaires et
civiles concernées.  Une appli-
cation stricte des mesures dis-
ciplinaires à l’encontre des
candidats pris en flagrant délit
de fraude ou de tentative de
fraude. Ces derniers sont inter-
dits de poursuivre l’examen.
Des mesures strictes sont
prises pour prévenir le phéno-
mène de fraude et de fuite des
sujets, notamment, à l’en-
contre de tout encadreur qui
fait preuve de négligence dans
l’exercice de ses fonctions,
qu’il soit lié à la tâche de sur-
veillance dans les salles d’exa-
men ou au suivi des candidats
à l’entrée et à la sortie des
centres. Les chefs des centres
de déroulement des examens
sont instruits d’empêcher tout

candidat de poursuivre l’exa-
men en cas de « preuve avérée
» ou de « tentative » de triche,
de saisir les documents et
moyens trouvés en sa posses-
sion et de rédiger un rapport
sur l’incident. Afin d’assurer la
crédibilité de cet examen déci-
sif et d’éviter la fuite des sujets,
le ministère a ordonné les
chefs des centres d’examen de
veiller au « suivi » de l’applica-
tion de toutes les consignes
liées à la surveillance, telles
que la fouille à l’entrée des
centres de déroulement des
examens, le retrait de tous les
outils, tels que les téléphones
mobiles, documents ou car-
tables. Il est question égale-
ment de la fouille des candi-
dats « avant d’entrer et après
avoir quitté les sanitaires et la
clinique avec autorisation ».
Instruction est donnée pour
suivre le mouvement des can-
didats à l’intérieur du centre et
de les empêcher de sortir
avant que la moitié du temps
officiel ne soit écoulée. Le
ministre Belabed a insisté sur
l’importance de l’implication
de tous les acteurs concernés –
candidats, enseignants, sur-
veillants, responsables d’éta-
blissements – pleinement
dans la mise en œuvre et le
respect de ces nouvelles
mesures, afin de garantir des
examens équitables et trans-
parents pour tous. 

PRÈS DE 6 000 DÉTENUS
PASSENT LE BAC

D’une autre partie à
Laghouat, le directeur général
de l’administration péniten-
tiaire et de la réinsertion Said
Zerb a supervisé le coup d’en-
voi des épreuves pour les déte-
nus, depuis l’établissement de
rééducation et de réinsertion à
Bennacer Benchouhra. Zerb a
affirmé qu’un nombre de 5 989
candidats dont 143 filles dans
48 établissements péniten-
ciers agréés comme centres
d’examens par l’office national
des examens et concours
(onec), dans ce contexte il a
notamment déclaré qu’au
cours de l’année scolaire en
cours, les candidats étaient
encadrés par 1 104 ensei-
gnants dont 174 intégrés aux
contrats de pré-emploi. Le
même responsable a noté que
pendant l’année scolaire
2022/2023, l’enseignement à
distance a compté plus de 32
457 détenus tandis que 66
détenus sont en cycle universi-
taire.                       M. Seghilani

BELABED SUR LA RÉVISION DU STATUT PARTICULIER 
« L’élaboration du projet de loi est en phase finale »
Très attendu par l'ensemble de la famille du secteur, le statut particulier du personnel de l'Édu-

cation nationale « est en phase de finalisation ». C’est ce qu’a annoncé, hier, le ministre de l’Edu-
cation nationale. En effet, Abdelhakim Belabed, qui a donné le coup d’envoi des examens du bac-
calauréat à partir de la wilaya de Ouargla, indique que le projet de loi portant statut particulier des
travailleurs de l'Éducation nationale est en phase finale et sera promulgué prochainement. le
ministre a fait savoir que « tous le personnel du secteur notamment les enseignants seront satis-
faits du nouveau statut ». Rappelant que le projet de loi intervient, en exécution des directives du
président de la République, Abdelmadjid Tebboune, portant l'impérative révision des statuts du
secteur. Le ministre avait expliqué auparavant que  que ce texte de loi « inclut des acquis sociopro-
fessionnels et pédagogiques, à même de placer l'enseignant à des rangs supérieurs et améliorer le
niveau didactique de l'élève  ». Notant que les revendications essentielles, qui reviennent d’une
manière récurrente de la part des syndicats de l’éducation nationale, sont la révision du régime
indemnitaire, qui n’a pas été révisé depuis 12 ans, celui du pouvoir d’achat et enfin l’épineux dos-
sier du statut particulier des corps spécifiques.

Sarah O.
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LE WALI MOHAMED ABDENOUR

RABEHI : 
« Aucun projet des
travaux publics et
hydraulique n’est

gelé à Alger »
Le lancement de plusieurs projets de

développement et d'aménagement de
la baie d'Alger a été annoncé  lors des tra-
vaux de la session extraordinaire de l'As-
semblée populaire de wilaya (APW) d’Al-
ger,  en vue de prendre en charge les pré-
occupations des citoyens. L’occasion pour
le wali d’Alger, Mohamed Abdenour
Rabehi de mettre les choses au clair,
concernant les projets publics, affirmant
qu’ « aucun projet en lien avec les secteurs
des travaux publics et l'hydraulique
n'était gelé au niveau des communes  »
avant de souligner que le financement de
ces projets, se fera d’une manière «pro-
gressive».  Concernant les projets d’amé-
nagement, le wali a signalé « l’accéléra-
tion de la cadence des travaux au niveau
du Oued Beni Messous, à El Hamiz et à
Réghaïa, en sus des procédures liées à l'as-
sainissement de Oued El-Harrach et la
protection du lac de Reghaia de la pollu-
tion ».  Rabehi, n’a pas manqué de souli-
gner, lors de ces travaux, tenus samedi, «
la prise en charge des habitations aux
abords d'Oued Ouchayah », à travers, cite-
t-il « le relogement des habitants des
constructions anarchiques ou l'examen
des dossiers des propriétaires de la
région». Concernant l’alimentation en eau
potable (AEP),  le bilan annuel  précise que
« 40% de la population sont alimentés
quotidiennement et 60 % par le système
de distribution un jour sur deux ».  Quant
au raccordement au réseau électrique et
du gaz, le même bilan indique que la
wilaya est à « un taux de 98,99% en rac-
cordement au réseau électrique et
85,47% au gaz ». Les dits membres de
l’APW ont fait savoir que les parts de l'AEP
sont réparties sur « 38 % à partir des eaux
souterraines, 17 % (barrages) et 45 % à
partir des sept stations de dessalement
d'eau ». Ces trois  sources d’alimentation
en eau, « seront renforcées  » affirme le
wali d’Alger,  par de nouvelles stations »,
citant,  celle de Fouka2 et la deuxième est
située à Corso (Boumerdès)  qui alimente-
ront  à hauteur de 80.000 mètres
cubes/jour, la Capitale.  Dans un autre
contexte, à savoir sur le dossier de l'em-
ploi, le bilan de la wilaya a fait état de « 76
708 bénéficiaires de l'allocation chômage
et l’inscription de 1 017 bénéficiaires pour
une formation à travers 32 établissements
existants » est-il précisé. Par ailleurs, sur
les préparatifs de la saison estivale, le wali
d’Alger, Mohamed Abdenour Rabehi a
affirmé que la cadence de cette opération
a été  « accélérée », avec notamment, cite-
t-il « la réalisation de 4 876 opérations de
nettoyage des plages et  la mobilisation
de 360 agents de nettoyage ». Il a ajouté,
dans ce cadre « l'aménagement de
quelques plages en vue de faciliter l'accès
des personnes aux besoins spécifiques »,
dans le cadre de l’initiative  du projet de la
plage pour tous "HANDI PLAGE" ». Sur la
réalisation des infrastructures sportives, la
wilaya d'Alger a engagé, selon le même
document, «  des opérations pour le
réaménagement de plusieurs salles de
sport, le lancement des travaux de réalisa-
tion de cinq (5) piscines semi-olym-
piques », réparties, selon la même source,
à Gué de Constantine, Sidi Moussa, Beni
Messous, Les Eucalyptus et Bentalha. Il est
aussi question, du «  renouvellement de
l'éclairage » du stade 20 Août 1955 et « la
réalisation de 29 espaces de jeu ». Quant
aux espaces verts, qui sont vitaux, notam-
ment dans les grandes villes,  les services
de la wilaya d’Alger, selon la même source
ont fait état de « l'acquisition et de la plan-
tation de 80.000 arbres sur les abords des
autoroutes » et  «  220 000 arbustes à plan-
ter au niveau de la barrière de sable du
milieu de l'autoroute Est, et l'achat de
1100 palmiers ».                 Hadjer Bouazizi

LE MINISTÈRE DE L’AGRICULTURE ANNONCE L’ACHAT DE L’EXCÉDENT ET DÉMENT L’EXISTENCE DE PROBLÈMES
DE STOCKAGE 

L’État rassure les producteurs
de l’ail 

Ce n’est un secret pour
personne, depuis plusieurs

mois, l’État algérien ne
cesse de superviser le

secteur de l’Agriculture. 

De la récolte à la com-
mercialisation, passant
par le stockage et la

distribution, toutes les
mesures appropriées ont été
prises afin que le consomma-
teur algérien puisse s’approvi-
sionner en produits essentiels.

Un programme de surcroît
soutenu personnellement par
le président de la République
dans le but de limiter l’impor-
tation en devises fortes, et
d’atteindre une intégration
nationale et une indépendan-
ce alimentaire à la hauteur
des objectifs tracés.  À moins
de souffrir d’une amnésie
aiguë, il est désormais clair
que le secteur de l’Agriculture
reste l’un des secteurs auquel
le ministère de tutelle accorde
un vif intérêt. Combien de fois
le gouvernement a annoncé
qu’il traitait avec la plus gran-
de rigueur les dossiers admi-
nistratifs, que s’enquérir des
préoccupations des produc-
teurs était une de ses priori-
tés, qu’il avait dépêché  des
commissions d’enquête sur le
terrain et combattait sans
relâche les spéculateurs et les
intermédiaires malhonnêtes,
et qu’il se projetait dans des
projets d’avenir  ? Pourquoi
insinuer le contraire, alors que
l’État a mis à la disposition des
agriculteurs des coopératives
pour déposer leurs produc-

tions ? En dépit de tout cela, il
aura fallu que  le ministère de
l'Agriculture et du Développe-
ment rural dément officielle-
ment les allégations rappor-
tées par une chaîne de télévi-
sion privée sur la filière ail, et
selon lesquelles le produit
connait une difficulté de stoc-
kage du surplus de produc-
tion. « Les informations diffu-
sées concernant des agricul-
teurs d'une wilaya connue
pour son abondante produc-
tion sont en contradiction
avec la réalité et avec les
mesures proactives prises par
les services techniques du
ministère », explique un com-
muniqué du ministère, qui
«  dément catégoriquement
ces informations propagan-
distes de nature à semer la
zizanie parmi les agriculteurs.
Il engage l'entière responsabi-
lité des auteurs de ces alléga-
tions ». Relevant que « les

mesures opérationnelles et
les engagements d'achat du
surplus ou les quantités
dédiées à la régulation sont
en vigueur depuis mai der-
nier  », le document précise
que «l'abondance du produit
est le fruit des efforts consen-
tis sur le terrain, est aussi  le
résultat des avantages accor-
dés et l'accompagnement de
l'État en matière d'élargisse-
ment des surface cultivées ».
«  L’Algérie est passée, en un
court laps de temps, de pays
importateur d'ail à un pays
autosuffisant avec des pers-
pectives d'exportation », ajou-
te ledit rapport. Preuve à l’ap-
pui, le ministère a affirmé qu’
« une liste regroupant près de
60 producteurs et opérateurs
économiques répondant aux
critères et conditions tech-
niques relatives à la qualité de
produit stockable en vue de
réunir les conditions favo-

rables au stockage et à la pré-
servation de la production a
été arrêtée, en coordination
avec le Conseil national inter-
professionnel de la filière
Oignon/Ail». L’ail n’est pas le
seul produit à être soumis à
toutes ces mesures, comme le
précise le communiqué  :
«  tous les produits agricoles
de large consommation
seront gérés selon de nou-
velles méthodes par le nouvel
établissement de régulation
qui entrera en service après
parachèvement des procé-
dures légales et organisation-
nelles relatives à sa création ».
Le ministère dément catégori-
quement ces informations
propagandistes de nature à
semer la zizanie parmi les
agriculteurs. Il engage l'entiè-
re responsabilité des auteurs
de ces allégations », a conclu
le ministère.

H. S. A.

SAISON ESTIVALE

Les plages prêtes à accueillir
les baigneurs

Chaque année, les défis sont grands
pour faire de la saison estivale une
réussite, en assurant le bien-être

des vacanciers et leur sécurité, par l’appli-
cation des mesures d’organisation et
d’hygiène, et le suivi des différentes pres-
tations mises à disposition. Certes, cette
réussite se mesure par les infrastructures
et les matériels destinés au bon déroule-
ment de ces trois mois de vacances non-
stop, mais il semble que cela va bien au-
delà. En effet, l’organisation et la maîtrise
du flux de touristes et plagistes, dans un
contexte de développement et d’épa-
nouissement, est une des conditions de
cette réussite. Cette année notamment,
où les enjeux sont de taille, les pouvoirs
publics semblent fin prêts à accueillir une
foule de plus en plus exigeante et matu-
re. D’autant plus que les attentes sont
considérables, basées sur les exigences
du développement durable, et d’une
nouvelle dynamique socio-économique
et culturelle tant attendue par les acteurs
de l’industrie touristique et les consom-
mateurs. À cette fin, les structures à elles
seules ne suffiront pas, la formation et la
mise à niveau du personnel, ainsi qu’une
gestion sans faille, seront également sou-
haitées. Autre paramètre non moins
important, le contrôle des conditions
d’accueil par les concessionnaires, censés
mettre à la disposition des citoyens des

équipements répondant notamment aux
normes requises en matière de sécurité.

Un suivi qui a débuté cette année par
l’installation par le ministère de l’Inté-
rieur, d’une commission de préparation
et de suivi de la saison actuelle, en sup-
plément des instructions qui ont été don-
nées en vue d’assurer le respect des
cahiers des charges portant sur la
concession des espaces, d’assurer de la
gratuité d’accès aux plages et de lutter
contre l’exploitation anarchique et toute
tentative d’atteinte à la sécurité des esti-
vants. Des mesures préventives et l’amé-
lioration de plusieurs autres services, à
leur tête l’hygiène. Dans ce registre,
toutes les plages algériennes devraient
connaître des opérations de nettoyage, à
l’image des 4876 opérations réalisées à
Alger, et qui ont mobilisé 360 agents,
ainsi que l'aménagement de quelques
plages en vue de faciliter l'accès des per-
sonnes aux besoins spécifiques via le
projet de plage pour tous "Handiplage".
En outre, il sied de rappeler que des
enveloppes financières ont été dégagées
pour garantir le bon déroulement de la
saison estivale. Surtout que cette année,
les Algériens de la diaspora seront pré-
sents en grand nombre.  C’est d’ailleurs,
dans ce sens que s’est exprimé le ministre
du Tourisme, Mokhtar Didouche, lors
d’un point de presse tenu à l’issue de sa

visite de travail dans la wilaya de Chlef.
Estimant que «  toutes les plages de la
wilaya sont prêtes à accueillir les tou-
ristes et les vacanciers », Didouche a indi-
qué que «  toutes les conditions sont
réunies pour leur permettre de passer un
séjour en toute quiétude  ». Dans son
intervention, le ministre a mis l’accent sur
«  l’obligation de mettre en valeur l’en-
semble des potentialités touristiques
dont disposent les différentes régions du
pays, notamment le produit balnéaire  ».
Satisfait « des projets touristiques de qua-
lité  » qui sont en train de se réaliser,
Didouche estime que cela est « rassurant
et augure d’un optimisme extraordinai-
re  », avant de réitérer l'engagement de
son département à «  accompagner tout
investisseur dans ce secteur  ». Pour rap-
pel , le ministre avait mis l’accent, lors de
la dernière réunion préparatoire de la sai-
son estivale, sur l’importance de «fournir
toutes les conditions nécessaires pour
une saison exceptionnelle, en proposant
de nouvelles initiatives modernes, par la
diversification de l'offre et l'amélioration
de la qualité des services, la promotion
du tourisme écologique et la mise en
place de mesures de sécurité et d'hygiè-
ne renforcées, la coopération entre les
différents acteurs du secteur pour garan-
tir la réussite de cette saison ».

H. S. A. 
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‘’C ette décision m’a
énormément sur-
pris, mais on fera

avec’’, a déclaré Belmadi en
conférence de presse au
Centre technique de Sidi
Moussa (Alger) en ouverture
du stage des Fennecs en pré-
vision du déplacement de
Douala qui sera suivi par un
match amical contre la Tuni-
sie, le 20 juin, soit 48 heures
après la rencontre officielle,
au stade du 19-mai d’Annaba,
deux rencontres que les Verts
vont jouer avec deux équipes
différentes, comme souligné
par le responsable technique
de l’EN. Au cours de cette ren-
contre avec la presse, le coach
national a profité de l’occa-
sion pour défendre ses choix
liés à la liste des 26 joueurs
qu’il a convoqué en vue des
deux matchs en question.
À ce sujet, il a estimé que

les quatre joueurs de l’USM
Alger, club récent vainqueur
de la coupe de la CAF, ‘’méri-
taient amplement leurs
convocations’’.
‘’Un joueur comme

Mahious, il avait émergé lors
du CHAN, alors que le gardien
Benbot a réalisé un bon par-
cours lors de la coupe de la
CAF. Il a énormément pro-
gressé et il doit poursuivre sur
la même lignée. S’agissant de
Loucif, je l’ai déjà convoqué
en 2018, mais il avait régressé
par la suite. Depuis quelque
temps, il est revenu à son
meilleur niveau, profitant
aussi de l’absence d’Atal (victi-
me de blessure à répétition,
ndlr). Belaid, lui, est le capitai-
ne de l’USMA et il sera mis en
concurrence avec les autres

joueurs de la charnière centra-
le. Cela dit, j’aurais pu égale-
ment convoquer Chita, le
milieu de terrain de l’USMA
qui aurait pu être sacré avec
nous lors de la CAN-2019
n’était-ce sa méchante blessu-
re à l’époque’’, a déclaré Bel-
madi, qui n’a pas omis, au pas-
sage, de féliciter les Usmistes
pour leur sacre africain, affi-
chant au passage son admira-
tion pour leur galerie.
Evoquant toujours sa liste,

il l’a jugée de la ‘’plus exem-
plaire’’ en cette période préci-
se de la saison, laquelle pério-
de qui cause toujours des pro-
blèmes pour les sélection-
neurs des différentes équipes
nationales car coïncidant avec
la fin des compétitions. Dans
le même ordre d’idées, le
patron technique des Verts a
dit énormément miser sur le
néo-milieu de terrain de l’AS
Rome, Houssem Aouar, qui
fera pour l’occasion ses pre-
miers pas en sélection.
‘’Aouar a fait un bon choix

en rejoignant l’AS Rome. Je
suis persuadé qu’il va encore
progresser sous la coupe de
l’entraineur José Mourinho.
Certes, il n’a pas réalisé une
saison pleine, pour n’avoir pas
bénéficié d’un temps de jeu
appréciable, mais je suis per-
suadé qu’il nous sera très utile
dès septembre prochain’’, a-t-
il assuré.
S’agissant de l’autre nou-

velle tête des Verts, le milieu
de terrain d’Angers, Hamed
Abdelli, le sélectionneur
national a informé qu’il le sui-
vait de très près depuis un
bon bout de temps, lui sou-
haitant au passage la réussite

avec les Verts. Dans le tableau
des absents, Belmadi a
notamment évoqué son
métronome dans l’entrejeu,
Bennacer, indisponible pour
plusieurs mois à cause d’une
blessure au genou. 

«LA NOUVELLE FORMULE
DES ÉLIMINATOIRES DU
MONDIAL NOUS DONNE

PLUS DE CHANCE»
Une défection que le coach

national a énormément
regrettée, ignorant au passa-
ge la présence ou non du
joueur de l’AC Milan à la CAN,
qui se jouera en début de l’an-
née prochaine. ‘’Je souhaite
prompt rétablissement à Ben-
nacer, tout en espérant qu’il
sera avec nous lors de la CAN.
Mais dans le cas échéant, on
trouvera une solution à son
éventuelle défection. Cela dit,
je peux me targuer de dispo-
ser de plusieurs variables
après l’arrivée de plusieurs
nouveaux joueurs’’, a-t-il
poursuivi.
Quant à Belaïli, l’autre

absent de la liste de Belmadi,
ce dernier fait savoir que la
non-convocation du natif
d’Oran est justifiée tout sim-
plement par son manque de
compétition, puisqu’il n’était
pas allé au bout de la saison
avec son club. Concernant le
gardien de but M’bolhi, qui
n’a pas été convoqué pour le
deuxième stage de suite, le
driver national a reconnu qu’il
‘’était très difficile de trouver
un remplaçant à un gardien
qui s’est imposé comme N.1
des Verts pendant plus d’une
décennie’’, ne fermant pas la
portant à M’bolhi, qui évolue

en deuxième division saou-
dienne, pour revenir. ‘’Je sais
qu’il est en train de tout faire
pour retrouver les Verts’’, a-t-il
encore commenté à son pro-
pos. Autre absence évoquée
pour la circonstance, à savoir
celle du jeune, Aït Nouri, que
Belmadi s’est passé de ses ser-
vices ‘’à cause de sa blessure’’,
selon ses dires. Dans la foulée,
le coach national s’est défen-
du au sujet de son absence
des stades algériens, y com-
pris lors des compétitions
internationales de nos clubs,
indiquant que cela ne l’em-
pêche pas de les suivre et tout
connaître des joueurs suscep-
tibles de renforcer les rangs
du ‘’Club Algérie’’.
Il a, en outre, profité pour

féliciter Mahrez et Benrahma
pour leurs récents sacres
européens avec leurs clubs
respectifs, indiquant qu’il
n’avait pas d’informations au
sujet de l’avenir de Mahrez
avec Manchester City, où il a
été rarement utilisé cette sai-
son, notamment dans les
grands rendez-vous. ‘’Ce que
je sais, c’est qu’il se sent bien
au sein de son club’’, a-t-il pré-
cisé. Quant à Benrahma, qui
n’a pas le même rendement
en club qu’en sélection, Bel-
madi a laissé entendre que ce
joueur doit saisir sa chance
cette fois-ci, après l’avoir raté
à plusieurs reprises. Appelé à
commenter la nouvelle for-
mule des qualifications au
Mondial-2026, le conférencier
a indiqué l’avoir apprécié, sur-
tout qu’elle donne plus de
chance de qualification à
notre sélection. 

Hakim S.

DJAMEL BELMADI :

«Affronter l’Ouganda au
Cameroun ne me dérange pas»

Le sélectionneur national, Djamel Belmadi, s’est dit, hier, ‘’surpris’’ par la domiciliation à
Douala (Cameroun) de la prochaine rencontre officielle des Verts contre l’Ouganda, dans
le cadre de la cinquième journée des éliminatoires de la CAN-2024 en Côte d’Ivoire.
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«J e suis très heureux de
signer à l'AS Rome car il
s'agit d'un grand club

avec une grande histoire. Je
pense que c'est le bon projet
pour moi avec cette grande équi-
pe composée de grands joueurs
et d'une base de fans unique'', a
déclaré l'Algérien au site web du
club de la capitale italienne. 
Après avoir passé sa visite

médicale avec succès, Aouar s'est
engagé pour cinq saisons avec le
club Italien, finaliste malheureux
de la Ligue Europa. Avant son
arrivée en Italie, l'Algérien avait
disputé 179 matchs en Ligue 1
française (30 buts et 24 passes
décisives). Il compte également
34 matchs (5 buts) dans les diffé-

rentes compétitions euro-
péennes (Ligue des Champions
et la Ligue Europa). ''Aouar est un
jeune joueur qui a déjà fait plus
de 250 apparitions profession-
nelles. Il a des qualités techniques
pour continuer à s 'améliorer. Son
désir de venir à Rome malgré l'in-
térêt de plusieurs grand clubs, est
une source de satisfaction pour
nous'', a jugé Tiago Pinto, direc-
teur général du club Italien.
Dimanche en conférence de
presse au Centre Technique de
Sidi Moussa, le coach national
Djamel Belmadi avait déclaré à
propos de Houssam Aouar et de
son transfert à la Roma : On ne
sait pas si José Mourinho restera
le coach d’Aouar, mais si c’est le

cas, plus besoin de le présenter.
C’est un joueur avec un immense
potentiel, je ne vois pas pourquoi
il ne repartirait pas de plus belle''
dans le championnat italien.
Désormais, Aouar est devenu le
troisième international algérien à
évoluer en Série A, après le milieu
de terrain de l'AC Milan Ismaël
Bennacer et Mehdi Léris, milieu
offensif de la Sampdoria de
Gênes, club relégué en Série B,
mais le joueur va quitter la forma-
tion génoise pour rejoindre un
autre club de l'élite italienne.
Dans un entretien accordé au
mois de mars dernier au site de la
Fédération algérienne de football

(FAF), Aouar avait officiellement
annoncé sa décision de rejoindre
l’équipe nationale, lui qui compte
une seule sélection avec l’équipe
de France, lors du match amical
disputé en octobre 2020 face à
l’Ukraine (7-1). Il est convoqué
pour la première fois en équipe
nationale, à l'occasion d es deux
prochains matchs des "Verts" : le
18 juin face à l'Ouganda à Douala
(Cameroun), à l'occasion de la 5e
journée (Gr.F) des qualifications
de la CAN-2023 (décalée à 2024),
et le 20 juin en amical face à la
Tunisie au stade du 19 mai 1956
d'Annaba.

BASKET-BALL/ELIMINATOIRES AFROCAN
La sélection
algérienne "fin prête" 
La sélection nationale de basket-ball
(seniors hommes) est ‘’fin prête’’ pour la

double confrontation contre son homologue
tunisienne, les 23 et 25 juin en cours à Alger,
qualificative pour l’AfroCan, qui aura lieu en
Angola, du 7 au 17 juillet prochains, a déclaré
à l’APS l’entraineur national, Ahmed Benya-
bou. S’exprimant à la fin du tournoi des As,
clôturé samedi soir au palais des sport d'Oran,
le coach national a assuré que les ‘’Verts se
sont bien préparés pour cette double
confrontation face à la Tunisie’’, ajoutant que
le déroulement des deux rencontres à Alger,
plus précisément à la salle omnisports de
Staouéli, ‘’devra jouer en notre faveur pour
valider notre billet pour le rendez-vous conti-
nental’’, a-t-il ajouté. A ce propos, il a assuré
que ses joueurs ‘’connaissent assez bien’’ leurs
adversaires, qu’ils ont affrontés à deux
reprises en décembre dernier dans deux tour-
nois amicaux joués à Tunis, au cours desquels
chacune des deux équipes a remporté une
victoire. Evoquant le tournoi des As, remporté
par l’USM Alger au dépens du WO Boufarik
(62-61), l’ancien joueur du WOB dans les
années 1980 et 1990, a jugé ‘’au-dessous de la
moyenne’’, le niveau du tournoi des As, met-
tant en exergue l’émergence de certains
jeunes joueurs. ‘’Des jeunes comme Bensalah
et Messaoudi de l’USMA, âgés respectivement
de 18 et 22 ans, m’ont donné entière satisfac-
tion et confirmé qu’ils méritaient pleinement
leur convocation en sélection. D’autres
joueurs du WOB, du MC Alger, et du NB
Staouéli, soit les trois autres clubs ayant pris
part au tournoi, ont également montré un
bon visage. Il y en a d’autres, dont les équipes
ne se sont pas qualifiées au tournoi des As, à
l’image de la formation de Gué de Constanti-
ne, ont également un bon niveau qui leur per-
met de rejoindre l’équipe nationale’’, a-t-il
ajouté. Il a, en outre, salué la décision de la
Fédération algérienne de basket-ball (FAB) de
domicilier le tournoi des As à Oran, estimant
que cela pourrait aider le basket oranais à
‘’revenir au-devant de la scène, après sa
longue traversée du désert’’. ‘’Nous avons vu
beaucoup de jeunes oranais pratiquant la dis-
cipline suivre tous les matchs du tournoi des
As des gradins du palais des sports, ce qui tra-
duit l’engouement de ces jeunes pour le bas-
ket, sachant qu’Oran avait été par le passé un
véritable pôle de développement de la disci-
pline’’, a-t- il encore indiqué. 

SUPER-DIVISION (HOMMES) 
Le championnat de la
saison prochaine
avec un seul groupe
de 16 clubs
Le système de compétition du championnat
de la Super-division de basket-ball (seniors

hommes) sera changé la saison prochaine en
optant pour un seul groupe de 16 clubs, a-t-
on appris du président de la Fédération algé-
rienne de la discipline (FABB), Rabah Bouarifi.
"Le championnat de la saison prochaine se
jouera avec un seul groupe formé de 16 for-
mations au lieu de deux groupes de neuf cha-
cun comme ce fut le cas pour cet exercice. Un
autre changement sera opéré, lors de la saison
d’après, pour arriver à une Super-division de
14 équipes seulement", a déclaré le patron de
la FABB à l’APS en marge du tournoi des As
clôturé, samedi soir à Oran, par la consécra-
tion de l’USM Alger. " Toutes les équipes dis-
puteront chacune 30 matchs la saison pro-
chaine. Les quatre premiers animeront le tour-
noi des As, alors que les quatre derniers quit-
teront l’élite. Il n’y aura pas de Play-down", a-t-
il expliqué. Pour lui, le nombre des pension-
naires de l’élite est très élevé, obligeant la
FABB à engager un processus de changement
progressif du système de compétit ion pour
arriver à une Super-division de 14 clubs seule-
ment, ce qui devrait se répercuter positive-
ment sur le niveau du championnat, "puisque
seuls les meilleurs évolueront dans le palier
supérieur", a-t-il soutenu.

APRÈS TROIS SAISONS DE PRÊT
À L'AC MILAN
Retour de Brahim
Diaz au Real Madrid 
L e milieu offensif international
espagnol Brahim Diaz va faire son

retour au Real Madrid après trois sai-
sons en prêt à l'AC Milan, a annoncé
samedi le club espagnol. Diaz, 23 ans,
a remporté le titre italien la saison der-
nière avec le club milanais et atteint
cette saison les demi-finales de la
Ligue des champions. Il a été recruté
par le Real Madrid en janvier 2019, en
provenance de Manchester City, et a
remporté cette saison-là la Liga, avant
d'être prêté en septembre 2020 au
club italien, avec lequel il a marqué 18
buts toutes compétitions confondues.
Né à Malaga (sud) le 3 août 1999, il a
fait ses débuts professionnels avec
Manchester City à l'âge de 17 ans, et a
participé au titre de champion d'An-
gleterre des Citizens en 2018. 

TRANSFERT
Le turc Kökcü
rejoint le Benfica
L e milieu de terrain international
turc Orkun Kökcü, qui évoluait au

Feyenoord Rotterdam, a signé un
contrat de cinq ans avec le Benfica Lis-
bonne pour un montant record d'au
moins 25 millions d'euros, a annoncé
samedi le club champion du Portugal.
Le Turc, qui est né aux Pays-Bas, "a
signé jusqu'au 30 juin 2028", a précisé
le Benfica dans un communiqué
publié sur son site internet. Le club lis-
boète a déboursé "25 millions d'euros
auxquels s'ajoutent 5 millions d'euros
qui seront versés en fonction des
objectifs", selon la même source. Ce
contrat est assorti d'une clause libéra-
toire qui s'élève à 150 millions d'euros,
tandis que le Feyenoord Rotterdam
pourra également percevoir "un pour-
centage sur la plus-value" en cas de
revente du joueur. Il s'agit d'un mon-
tant record pour le Benfica, d'après la
presse sportive portugaise. Le précé-
dent record était détenu par l'atta-
quant uruguayen Darwin Nunez, qui
joue actuellement à Liverpool et avait
rejoint en 2020 le Benfica en prove-
nance d'Almeria (Espagne) pour 24
millions d'euros. Le club lisboète, qui a
remporté cette saison son 38e titre
national, a également annoncé ven-
dredi, avoir prolongé de deux ans le
contrat de l'international argentin
Nicolas Otamendi.

L'équilibriste Pep Guardiola,
maître du beau jeu et des
innovations, s'est réconcilié

avec la Ligue des
champions, douze ans

après son dernier sacre, sa
consécration à la tête de
Manchester City samedi
effaçant ses déconvenues
passées. Après 2009 et

2011, le roi retrouve enfin
sa couronne! 

À 52 ans, l'entraîneur espagnol
referme une longue parenthèse
de désillusions sur la scène euro-

péenne, une anomalie pour celui qui a
empilé onze titres nationaux en quatorze
saisons de championnat avec Barcelone,
le Bayern puis les Citizens. Alors, oui, la
quête d'une nouvelle C1 était devenue
pour lui un "rêve" et une "obsession" à la
fois. "Pour réaliser des choses, il faut tou-
jours avoir la bonne proportion d'obses-
sion, de désir. L'obsession est un mot
positif", a-t-il reconnu à la veille de la fina-
le à Istanbul. Le Catalan, considéré
comme l'un des meilleurs entraîneurs de
sa génération, s'est longtemps cassé les
dents sur la Coupe aux grandes oreilles,
de quoi alimenter les critiques en Angle-
terre, un pays qui aime le rabrouer au
moindre faux-pas. Ses choix tactiques
ont été pointés du doigt après ses trois
échecs consécutifs avec le Bayern dans le
dernier carré, puis les cinq années qu'il a
mis à passer les quarts avec City. La finale
perdue en 2021 face à Chelsea a aussi
noirci le tableau.

"UN AUTRE MATCH"
Contre les Blues, "les gens disent que

mes choix étaient mauvais". Face à l'Inter
Milan, "ce sera pareil, j'ai un plan, et si on
gagne il sera bon", s'est-il amusé. S'il a
parfois "gambergé" en C1, sa capacité à
innover, surprendre, s'adapter est pour-
tant sans conteste l'un des secrets de son
incroyable longévité au plus haut niveau.
Vraie ou fausse modestie, lui, a répondu
vendredi que la clé du succès était plus
prosaïque: "Avoir des bons joueurs. Avoir
Messi dans le passé, et maintenant Haa-
land. Et je ne rigole pas, c'est la vérité", a-

t-il répondu en conférence de presse.
Depuis son intronisation à City, en 2016,
ses Sky Blues ont montré des visages très
différents: l'équipe avec les feux-follets
Leroy Sané et Raheem Sterling sur les
ailes et le "tueur" Sergio Agüero dans
l'axe, puis celle avec Bernardo Silva, Phil
Foden, voire Ilkay Gündogan en "faux-
neuf", lorsque les blessures d'Agüero et
l'échec du recrutement d'Harry Kane, à
l'été 2021, l'avaient laissé sans avant-
centre. Et si Erling Haaland, qui a comblé
cette lacune l'été dernier, était un joueur
aux antipodes de l'esthétisme recherché,
les 52 buts du Norvégien pour sa premiè-
re saison sont une nouvelle preuve du "QI
football" unique du Catalan.

"UN GÉNIE", SELON GREALISH 
"Pep vous fait comprendre que le

football est plus simple que vous ne le
pensez", a récemment expliqué Fernan-
dinho, ancien capitaine emblématique
des Citizens, dans un entretien avec Alan
Shearer pour le site The Athletic. "Il a ce
pouvoir de vous convaincre, de vous
montrer, de vous démontrer quotidien-
nement dans ses séances d'entraîne-
ment, lors des causeries et surtout lors
des matches, que tout ce qu'il vous
raconte va se passer", a poursuivi le Brési-
lien. Jack Grealish est allé plus loin, same-
di après la finale gagnée. "C'est un génie",
a dit l'ailier anglais au micro de BT Sports.

"Je suis allé le voir pour lui dire +merci,
c'est toi qui a rendu tout ça possible pour
moi, tu m'as montré tellement de
confiance après m'avoir acheté aussi cher
(115 M EUR, record pour un joueur
anglais à l'époque)+. Même l'année der-
nière, quand je jouais vraiment mal, il est
resté à mes côtés, à me parler et cette
année, il m'a donné cette espace pour
être performant, donc je voulais le remer-
cier".
Le technicien a su faire évoluer sa for-

mation sans jamais renier ses principes.
Et City a été constamment l'équipe avec
la plus forte possession de balle, celle qui
fait le moins de passes longues, subit le
moins de tirs et a toujours été, ou peu
s'en faut, la meilleure attaque en même
temps que la meilleure défense. "Fonda-
mentalement, rien" n'a changé au fil des
ans, a même affirmé Guardiola la semai-
ne dernière. "Je ne me souviens pas d'un
match où je n'ai pas dit à mes joueurs de
ne pas presser quand l'adversaire à le bal-
lon, et je ne me souviens pas d'un jour où
on n'a pas essayé de construire nos
actions du mieux possible. 
Les fondamentaux ont toujours été

rigoureusement les mêmes du premier
jour à aujourd'hui", avait-il insisté. En
offrant la première Ligue des champions
de son histoire à City, il vient de rempor-
ter douze trophées majeurs en sept sai-
sons à Manchester.

TRANSFERT 

Le néo international
algérien Houssem
Aouar rejoint 
l'AS Rome 

MANCHESTER CITY REMPORTE SA PREMIÈRE LIGUE DES CHAMPIONS

L’esthète Guardiola
enfin récompensé 

L'USM Alger a été accrochée par le MCOran (0-0), samedi au stade Nelson Man-
dela de Baraki (Alger), en match comp-

tant pour la mise à jour de la 21e journée de
Ligue 1 Mobilis. Un score qui ne reflète pas vrai-
ment la physionomie de cette rencontre, car les
deux équipes ont joué l'attaque à outrance, du
début à la fin, manquant au passage plusieurs
occasions  de scorer. Un résultat qui n'arrange
pas vraiment les affaires des Rouge et Noir qui

ont manqué une excellente occasion de
remonter au classement général, et de pré-
tendre ainsi au podium, qui figure également
dans leurs objectifs en cette fin de saison. Avec
ce nul vierge, les récents vainqueurs de la
Coupe de la Confédération, se contentent juste
de rejoindre MC El Bayadh et l'USM Khenchela
à la 5e place, avec 36 points, alors que le MCO
reste 9e, avec 34 unités. L'USMA dispose encore
de deux matchs en retard, ce qui pourrait lui
permettre de gravir un nombre conséquent de

marches en cas de succès. Le premier de ces
deux duels se jouera à domicile contre le MC
Alger pour la mise à jour de la 23e journée, alors
que le second se déroulera en déplacement,
chez la JS Saoura, pour la mise à jour de la 24e
journée. La bonne affaire du jour a donc été
réalisée par le club d'El Hamri, car après ce bon
résultat nul ramené de Baraki, il porte son avan-
ce à six longueurs sur le Paradou AC, le premier
club reléguable, ce qui lui permet de croire un
peu plus au maintien parmi l'élite.

LIGUE 2 AMATEUR 
La LNFA honore
l'ES Ben Aknoun
L'ES Ben Aknoun, l'un des deux lauréatsdu championnat de Ligue 2, a été
honorée par le Ligue nationale du football
amateur (LNFA) lors d’une cérémonie orga-
nisée samedi au stade Abada Mohamed
Larbi de Ben Aknoun (Alger). Présidée par
Ali Malek, président de la LNFA, cette céré-
monie a enregistré la présence de plu-
sieurs invités parmi lesquels des autorités
de la wilaya et de la commune ainsi que
les supporters du club venus garnir les tri-
bunes du stade et partager  la joie de cette
accession historique en Ligue 1 Mobilis. La
remise de la coupe au club et les médailles
de champions aux joueurs a eu lieu à partir
d’une scène montée dans un climat de fer-
veur et dans une ambiance haute en cou-
leurs créée par les supporteurs des Noirs et
blancs. A l'instar de l'US Souf, le champion
du groupe Centre-ouest, le président de la
LNFA, Ali Malek a remis à cette occasion, à
Kamel Meberbeche, président du futur
sociétaire de la Ligue 1, un chèque au titre
de la récompense de la LNFA aux clubs
champions de sa ligue. L'attribution de
cette prime aux champions de la Ligue 2
été décidée la saison dernièr e par la LNFA
lors d’une réunion du Bureau de Ligue.
L'ES Ben Aknoun a réussi à décrocher son
accession en Ligue 1 lors de la 30e et der-
nière journée de Ligue 2 disputée le 2 juin
après avoir battu son rival direct et pour-
suivant immédiat, l’ES Mostagnem (1-0).

L aissé sur le banc en finale
il y a deux ans, Rodri a
cette fois marqué le but

qui offre à Manchester City sa
toute première Ligue des cham-
pions, samedi à Istanbul contre
l'Inter Milan (1-0). Sur un centre
en retrait de Bernardo Silva, l'Es-
pagnol a armé une puissante
frappe très travaillée qui a trom-
pé André Onana, le gardien
camerounais de l'Inter (68), libé-
rant son équipe qui piétinait
devant les digues intéristes. "Je
n'ai pas été bon en première
période, j'ai joué comme une
m... honnêtement", a-t-il lâché
au micro de BT Sports, "mais ça
montre notre mentalité. Je me
suis dit à moi-même qu'il fallait
dépasser cette situation et au
final j'ai marqué un but. C'est
incroyable". Rodri, titulaire
inamovible de Pep Guardiola
cette saison (52 fois), a pris une
petite revanche personnelle

avec ce but. En 2021 à Porto, son
entraîneur l'avait laissé sur le
banc pour mettre Ilkay Gundo-
gan à son poste de N.6, une
expérience qui n'avait pas très
bien fonctionné, et les Sky Blues
avaient perdu contre Chelsea (1-
0), sur une passe de Mason
Mount vers Kai Avertz que Rodri
n'était pas là pour intercepter.
L'international espagnol (41
sélections, un but) avait déjà
quelques comptes personnels à
régler en demi-finales contre le
Real Madrid (1-1, 4-0), un an
après avoir échoué dans les der-
nières secondes au même stade
de la compétition contre la "Mai-
son Blanche" (4-3, 1-3).

"INTELLIGENT BALLE AU
PIED" 

"Le football nous offre une
occasion de nous venger", avait
lancé Rodri avant le match aller
parlant "de ne rien leur donner

et de les tuer quand (ils) le pour-
raient". "Nous ne sommes pas là
pour nous venger", avait tempé-
ré Guardiola, qui avait insisté
pour recruter "un des meilleurs"
milieux de terrain du monde en
2019 à l'Atlético Madrid, son
club déboursant 70 millions
d'euros. "Rodri va devenir un
transfert incroyable pour nous. Il
n'a pas de tatouages, pas de col-
liers...  C'est le principe même du
milieu défensif. Un milieu défen-
sif doit être comme ça. Il doit
d'abord penser aux autres",
louangeait le Catalan. "Il n'y a
pas de mots pour décrire son
impact, avec ou sans le ballon, et
à quel point Rodri est intelligent
balle au pied. Il attaque l'espace
quand il le voit", soulignait
encore Guardiola après un
match contre Crystal Palace. Le
joueur, qui a pris le rôle dévolu
dans ses équipes précédentes à
Sergi Busquets, au Barça, ou

Xabi Alonso, au Bayern, lui a
bien rendu sa confiance en
offrant à son entraîneur la Ligue
des champions après laquelle il
courait depuis 2011 et son
deuxième succès avec le FC Bar-
celone. 

"ON LE MÉRITE" 
Pour Rodri, "c'est un rêve qui

se réalise, toutes ces personnes-
là autour (montrant les suppor-
ters) le méritent, qui attendent
depuis je ne sais combien de
temps, 20, 30 ou 40 ans... Cela ne
fait que quatre ans que je suis là,
mais on le mérite. Ces dernières
années, on était si proches..." Élu
homme de la finale par l'UEFA,
Rodri avait déjà marqué un but
dans le même genre, d'une tra-
jectoire incurvée, en quarts de
finale aller contre le Bayern
Munich (3-0). Bernardo Silva
l'avait déjà trouvé en retrait
dans cette zone, aux abords de

la surface. Après la finale de
"Cup" victorieuse contre Man-
chester United (2-1), Rodri avait
déjà annoncé la couleur. "Je me
sens au sommet de mon art,
physiquement, mentalement,
dans ma façon de comprendre
le jeu. Il a lui même apporté la
touche finale au fabuleux triplé
Championnat-Coupe-C1 dont
rêvait City. "J'ai essayé de gran-
dir et d'apprendre. C’est ma
quatrième année et j'ai beau-
coup appris. Je me sens plus
mûr. Mais il faut gagner. Il ne
s'agit pas seulement de bien
jouer, mais aussi de faire partie
d’une équipe qui gagne",
annonçait-il. 
"Pep a dit qu'on ne serait pas

+grand, grand+ si on ne gagnait
pas en Europe. C'est l'examen
que nous devons repasser",
racontait le buteur de la finale
avant le match. Examen réussi
pour Rodri.
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LIGUE 1 MOBILIS (MISE À JOUR) 

L’USMA tenue en échec par le MC Oran

VOLLEY-BALL/NATIONALE UNE MESSIEURS 
Le NR Bordj Bou Arreridj 

conserve son titre de champion 

Les volleyeurs du NR Bordj Bou Arreridj ont conservé leur titre de champion d'Algérie de la
discipline, malgré leur défaite au tie-break face au MB Bejaia (2-3), en match comptant pour
la dernière journée du troisième tournoi de play-off de la Nationale Une (messieurs), disputé

samedi à El Eulma. C'est le dixième titre de champion d'Algérie du Six du NRBBA, et le neuvième
consécutif. Lors du dernier tournoi des play-off, les volleyeurs de Bordj Bou Arreridj ont enchainé
deux victoires devant le MC Alger (3-0) et l'ASV Blida (3-0) avant de s'incliner au tie-break contre
le MB Bejaia (2-3). A la faveurs de ce nouveau sacre, le NRBBA confirme une fois de plus sa domi-
nation sur le volley algérien et reste en course pour le doublé Coupe-Championnat. Le NRBBA
affrontera en finale de la Coupe d'Algérie le WA Tlemcen, le 16 juin à Chlef. 

Rodri, le héros de Manchester City tient sa revanche
Les travaux de réalisation

d’une académie de foot-
ball au profit de la Jeu-

nesse sportive de la Saoura (JS
Saoura), club sociétaire de la
Ligue 1, ont été officiellement
lancés à Bechar, par les autori-
tés locales, a-t-on appris
dimanche de la direction de la
jeunesse et des sports (DJS)
de la wilaya. Couvrant une
superficie de six (6) hectares
au niveau de la nouvelle zone
urbaine "Zone Bleu", cette
structure sportive qui s’occu-

pera de la formation des
jeunes talents de la région et
d’autres wilayas du pays, a
nécessité un investissement
sectoriel de plus de 54 mil-
lions de DA, a-t-on précisé.
Deux terrains d'entraîne-
ments dotés de pelouses en
gazon synthétique ainsi que
de commodités diverses,
seront concrétisés dans le
cadre de ce projet premier du
genre dans le sud-ouest du
pays, selon la fiche technique.
"La future académie de foot-

ball de la JS Saoura, dont sa
concrétisation intervient en
application des orientations
des hautes autorités du pays,
tendant à assurer une bonne
formation sportive des jeunes
talents, sera d’un grand ren-
fort au segment de l’encadre-
ment pédagogique des
jeunes talents", a déclaré à la
presse le chef de l’exécutif
local, Mohamed Saïd Benka-
mou, en marge de cérémonie
de la pose de la première pier-
re. 

JS SAOURA
Lancement des travaux de réalisation

d’une académie de football

Le milieu de terrain offensif algérien Houssem Aouar, en
fin de contrat avec l'Olympique lyonnais, s'est engagé

officiellement pour cinq saisons avec l'AS Rome, a
annoncé le club Italien dimanche sur son site officiel. 
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L’université Djillali Liabès de
Sidi Bel-Abbès a réalisé "un

grand succès" dans le
domaine des projets innovants
et de la recherche scientifique

et dans le développement
technologique, a affirmé le
ministre de l’Enseignement

supérieur et de la Recherche
scientifique, Kamel Baddari. 

"L ’évaluation de cette université
aujourd’hui est très positive,
sachant qu'il a été enregistré

près de 1.200 projets innovants sur 2.000
étudiants inscrits ayant achevé leurs
études en Master, soit plus de 50 % d’étu-
diants diplômés qui pourront concrétiser
leurs projets innovants et leurs idées sous
forme de start-up et micro-entreprises", a
souligné le ministre dans une déclaration
à la presse, en marge de la visite de travail
à l’université Djillali Liabès, en compagnie
du ministre de l’Économie de la connais-
sance, des Start-up et des Micro-entre-
prises, Yacine El-Mahdi Oualid. Plus de 90
% des projets enregistrés ont décroché un
brevet d’invention, a indiqué M. Baddari,
déclarant que "ces chiffres démontrent
une orientation effective des étudiants
vers le monde de l'entrepreneuriat et une
culture de création de postes d’emplois et
de la richesse au niveau local, au sein de
start-up et de micro-entreprises comme
locomotive du développement écono-
mique et social dans la région". Pour sa
part, le ministre de l’Économie de la
connaissance, des Start-up et des Micro-
entreprises a souligné que "l’université
Djillali Liabès de Sidi Bel-Abbès, pionnière

dans le domaine des projets innovants et
de la recherche scientifique au niveau
national, a été classée à Shanghaï (Chine),
ce qui dénote son importance sur le plan
académique et l’intérêt grandissant de sa
production scientifique". 

Le ministre a insisté sur l’importance
d’intensifier les efforts de tous les acteurs
concernés afin de rapprocher davantage
l’université du monde de l’économie,
répondre aux attentes des porteurs de
projets et permettre à leurs idées et leurs
projets innovants d’être concrétisés sur le
terrain. Les deux ministres ont saisi l’occa-
sion pour visiter la faculté des sciences et
de la technologie où une plateforme
numérique au niveau de l’université a été
présentée, de même qu’un projet d’une
entité sectorielle dédiée à la conception et
la fabrication de moyens scientifiques
pédagogiques destinés aux secteurs de
l’Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique et de l’Éducation.

Les ministres ont assisté également à la
présentation de trois projets de création
de Start-up ayant trait à la production de
l’eau traitée à l’ozone et à l’éradication des
insectes nuisibles, en plus du projet d’un
laboratoire de recherche "ABILAC" rele-
vant de la faculté de génie électrique et
autre en cours de réalisation d’une plate-
forme technologique. 

En outre, MM. Kamel Baddari et Yacine
El Mahdi Walid se sont rendus au siège de
l’incubateur de l’université où leur a été
présentée une fiche technique, avant de
visiter la Maison de l’entrepreneuriat et la
Maison de l’intelligence artificielle. Ils ont
également assisté à la présentation de
projets innovants de start-up et inspecté
le centre d’appui technologique ainsi que
le centre intensif des langues. 

La visite ministérielle a été clôturée au
niveau du rectorat de l’université où s’est
tenue une réunion-débat avec la famille
universitaire.

ORAN. EHU "1ER NOVEMBRE
1954" 

Prochaine
ouverture d’une
unité de neuro-
réanimation

U ne nouvelle unité de neuro-réani-
mation sera ouverte bientôt au
niveau de l'Etablissement hospi-

talo-universitaire (EHU) "1er novembre
1954" d’Oran, a-t-on appris samedi du
service d'anesthésie et réanimation chi-
rurgicale de cet établissement sanitaire.
Cette nouvelle unité, qui sera ouverte
dans les semaines à venir, prendra en
charge des urgences neurologiques
comme les AVC et les hémorragies, a
indiqué Pr. Djamila Kebir du service
d'anesthésie et réanimation chirurgicales
de l'EHU d'Oran, en marge de l'ouverture
de journées de formation continue médi-
cale et paramédicale sur la neuro-réani-
mation. Cette structure se chargera des
urgences vitales liées à une pathologie
cérébrale aiguë mettant en jeu le pronos-
tic vital et nécessitant une surveillance
très rapprochée. Il s’agit de saignements
comme les hémorragies méningées, les
AVC hémorragiques, les AVC isché-
miques sévères et les pathologies tumo-
rales compliquées, a-t-elle expliqué. "En
prévision de la création de cette unité,
nous avons organisé cette manifestation
scientifique régionale sous l'égide de la
faculté de médecine d'Oran, afin d'éch
anger les expériences entre profession-
nels de santé du pays et aussi de l'étran-
ger", a souligné Pr. Kebir. "Il sera question
d’améliorer les connaissances et les com-
pétences sur le terrain et de se tenir au
courant des dernières avancées dans le
domaine de la neuro-réanimation, pour
atteindre une meilleure prise en charge
des pathologies liées au cerveau", a enco-
re fait savoir la spécialiste. Plus d'une cen-
taine de participants entre médecins spé-
cialistes en neurologie et neurochirurgie
et personnel paramédical spécialisé, ont
pris part à cette rencontre, lors de laquel-
le Dr Lamine Abdennour, anesthésiste-
réanimateur de l'hôpital de la Pitié Salpê-
trière de France a animé une communi-
cation abordant notamment l'œdème
cérébral, la gestion de l'hémorragie céré-
brale et le doppler transcranien entre
autres et les dernières techniques en la
matière. De son côté, l’infirmier spécialisé
en neuro-réanimation chirurgicale à l'hô-
pital de la Pitié Salpêtrière de France, M.
Guilloux Marc a traité, dans une commu-
nication destinée aux paramédicaux, les
moyens de prévention des pneumopa-
thies acquises sous ventilation méca-
nique, la ventilation artificielle et les
conduites à tenir devant un acrosyndro-
me vasculaire (ACR) avant l'arrivée du
médecin, entre autres. 

U ne campagne de net-
toyage de sites fores-
tiers de la wilaya de

Médéa a été entamée récem-
ment par la Conservation loca-
le des forêts en vue de limiter
les risques de déclenchement
accidentel des incendies, a-t-
on appris, samedi, auprès de
cette structure. 

Faisant partie des mesures
préventives mises en œuvre à
l’effet de préserver le potentiel
forestier local, cette campagne
vise la collecte des déchets
abandonnés dans la nature par
les citoyens, notamment les
emballages en plastiques et
résidus de verre qui peuvent
occasionner des départs de
feux en cas de forte chaleur, a
fait savoir le chef de protection
du patrimoine au niveau de la
Conservation des forêts,
Ahmed Salem. 

Plusieurs associations rele-
vant des secteurs de la Jeunes-
se, de l'Environnement, ainsi
que les Scouts musulmans
algériens (SMA) et le personnel
des collectivités locales, sont
associés à cette opération des-
tinée à éliminer tout ce qui
peut favoriser le déclenche-
ment d’un incendie ou contri-
buer à la pollution de ces sites
forestier, a-t-il expliqué. 

Trois sites forestiers, très
fréquentés par les citoyens en
période estivale, ont été déjà c
iblés par cette campagne de
nettoyage qui devrait toucher
prochainement d’autres sites
qui connaissent durant l’été
une forte affluence, a ajouté M.
Salem. Il s’agit, selon ce res-
ponsable, du massif forestier
du lac "Dhaïa" sur les monts de
Tamesguida, nord de Médéa,
réputé pour être un coin de vil-

légiature par excellence pour
les gens en quête d’évasion et
d’air vivifiant, ou d’impor-
tantes quantités de déchets et
de branches mortes ont été
enlevées de ce site à la faveur
de cette campagne. 

Des opérations de nettoya-
ge similaires ont eu lieu égale-
ment au niveau des sites fores-
tiers "El-Karme", dans la com-
mune de Boghar, sud-ouest, et
"Djouimaa", dans la commune

d’El-Haoudine, nord-est, pris
d’assaut l’été par les familles et
les jeunes, a signalé M. Salem.
Outre le côté écologique, cette
campagne est mise à profit
pour sensibiliser les citoyens
rencontrés sur place et les usa-
gers des axes routiers menant
vers ces sites sur l’importance
de préserver le patrimoine
forestier et éviter d’être la
cause de sa dégradation, a-t-il
conclu.

MÉDÉA. CONSERVATION DES FORÊTS  
Campagne de nettoyage de sites forestiers

SIDI BEL-ABBÈS. UNIVERSITÉ DJILLALI LIABES

"Grand succès" en matière 
de projets innovants 

et de recherche scientifique 
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SKIKDA. EXPLOITATION DES PLAGES
Des arrêtés de la wilaya pour l'organisation

de la saison estivale 

L es autorités de la wilaya de Skikda ont pris des arrêtés relatifs à l’organisation de la saison
estivale 2023 sur les plages de la wilaya, ont indiqué, dimanche, les services de la wilaya. Le
wali de Skikda, Mme Houria Meddahi, a pris plusieurs arrêtés liés aux moyens et aux condi-

tions d’exploitation des plages autorisées à la baignade durant l’été 2023 pour "assurer le confort
des vacanciers et des touristes", a ajouté la même source. Les services de la wilaya ont précisé qu’il
sera imposé un "libre accès" aux plages autorisées à la baignade, avec obligation de mettre en
place des panneaux mentionnant cette gratuité, à charge pour les présidents des APC côtières
"d’autoriser temporairement des opérateurs privés à utiliser une zone spécifique, en dehors de la
plage, afin d’y placer des parasols, des chaises, des tables, et autres commodités destinées à la loca-
tion par les vacanciers qui le souhaitent". Il est interdit, a-t-on précisé à ce propos, d’investir des
espaces à l’intérieur des plages pour y écouler différents produits ou y placer des équipements à
louer, les va canciers ayant la possibilité d’accéder à ces équipements de plage dans les endroits
désignés à cet effet. En ce qui concerne les parkings, les autorités de la wilaya ont donné leur feu
vert aux présidents des APC côtières pour autoriser l’aménagement de parkings à condition qu’il y
soit prévu des zones de passage pour piétons, dans le cadre d’un cahier des charges précis pré-
voyant, également, l’affichage des prix du stationnement. Les arrêtés de la wilaya interdisent éga-
lement l’introduction d’animaux sur les plages tels que les chevaux, les chameaux, les chiens ,
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Une perquisition choc du FBI, des
cartons de documents top secret du
Pentagone ou de la CIA dans une

résidence ouverte aux soirées
mondaines: l'affaire des archives
confidentielles de la présidence

Trump illustre l'habitude du milliardaire
républicain, critiqué pour sa légèreté

vis-à-vis des secrets d'Etats, à
bousculer les règles et les

conventions.

Pour les partisans de Donald Trump,
son inculpation n'est qu'une preuve
de plus de la "chasse aux sorcières"

politique menée pour l'empêcher de
reconquérir la Maison Blanche en 2024.
Mais à Washington, où la culture du secret
est très implantée, la possibilité que des
informations hautement confidentielles
soient égarées est un cauchemar qui exige
que l'ancien président soit mis hors d'état
de nuire. "Les lois qui protègent les infor-
mations relatives à la défense nationale
sont essentielles à la sûreté et à la sécurité
des Etats-Unis" et leur "violation" met
"notre pays en danger", a rappelé le procu-
reur spécial chargé de l'enquête, Jack
Smith, en invitant le public à lire l'acte d'ac-
cusation pour mesurer la "gravité" des faits.
Donald Trump, 76 ans, a été inculpé de

37 chefs d'accusation, dont "rétention illé-
gale d'informations portant sur la sécurité
nationale", "entrave à la justice" et "faux
témoignage", des charges passibles de 20
ans de prison. Pour ses détracteurs, il aurait
pu éviter les poursuites s'il avait simple-
ment rendu les documents quand les
Archives nationales avaient découvert en
mai 2021 qu'il en manquait parmi ceux
remis par son administration, ou après les
requêtes formelles de la police fédérale
(FBI).

"STUPIDES" 
"Ne vaut-il pas mieux leur dire que nous

n'avons rien ici", a-t-il au contraire déclaré
en mai 2022 à l'un de ses avocats, selon
l'acte d'accusation. "Pour résumer, l'acte
d'accusation dépeint un homme qui savait
que ce qu'il faisait était mal et qui s'est
donné beaucoup de mal pour le dissimu-
ler. M. Trump savait exactement à quel
point la découverte des documents serait
néfaste et il voulait qu'ils soient détruits ou

cachés", assène le magazine The Atlantic
dans une chronique intitulée "Les crimes
les plus stupides imaginables". Lorsque
Donald Trump quitte la Maison Blanche en
janvier 2021, il emporte des dizaines de
cartons remplis de dossiers, photogra-
phies, souvenirs, chargés dans des
camions et expédiés dans sa luxueuse rési-
dence Mar-a-Lago, en Floride.
Or, aux Etats-Unis, une loi oblige les pré-

sidents à transmettre tous leurs courriels,
lettres et autres documents de travail aux
Archives nationales. Une autre, sur l'es-
pionnage, interdit de conserver des secrets
d'Etat dans des lieux non autorisés et non
sécurisés. D'après l'acte d'accusation, les
cartons sont restés empilés ça et là, notam-
ment sur la scène d'une "salle de bal", dans
une chambre ou un bureau, avant d'être
transportés dans un "débarras" accessible
de la piscine, où certains documents mar-
qués de la mention "secret défense" ont
été vus étalés sur le sol.

SALLE DE BAINS 
Symbole du désordre et régal pour les

réseaux sociaux, une photo dans le docu-
ment judiciaire montre des piles de boîtes
derrière des toilettes dans une grande salle
de bain. En janvier 2022, après plusieurs
relances, Donald Trump accepte de resti-
tuer aux Archives nationales 15 boîtes
contenant près de 200 documents classi-
fiés. Certains sont estampillés des niveaux
de confidentialité les plus élevés. Le FBI est
convaincu qu'il en reste encore beaucoup.
Les avocats de Donald Trump remettent
au chef du contre-espionnage du FBI une
enveloppe contenant tout ce qu'ils ont --
selon eux -- trouvé, mais une vidéo de sur-
veillance va montrer des employés de Mar-
a-Lago en train de déplacer des cartons de
documents d'un local de stockage situé au

sous-sol. La police fédérale finit par lancer
une perquisition spectaculaire à Mar-a-
Lago le 8 août 2022, qui lui permet de saisir
une trentaine d'autres boîtes, soit 11.000
documents.

"PROGRAMMES NUCLÉAIRES"
D'après l'acte d'accusation, ces derniers

"incluaient des informations sur les capaci-
tés de défense des Etats-Unis et de pays
étrangers", "sur les programmes
nucléaires" américains et "sur les vulnérabi-
lités potentielles en cas d'attaque contre
les Etats-Unis et leurs alliés". Pour les parti-
sans de Donald Trump, il s'agit de pro-
blèmes mineurs. Ils en veulent pour preuve
que depuis le raid de Mar-a-Lago, des
documents classifiés ont aussi été décou-
verts dans des dossiers que Joe Biden avait
emportés avec lui en 2017 après la fin de
son mandat de vice-président, ainsi qu'au
domicile de Mike Pence, qui était le vice-
président de Donald Trump. Tous deux ont
volontairement signalé et remis les docu-
ments. Quand il avait pris ses fonctions en
2017, Donald Trump avait d'emblée affiché
son mépris pour la communauté du rensei-
gnement américain, jouant volontiers avec
les secrets qu'il apprenait lors de réunions
confidentielles. Lors d'une rencontre dans
le Bureau ovale avec le ministre russe des
Affaires étrangères, Sergueï Lavrov, il avait
évoqué des renseignements d'Israël sur un
complot de l'Etat islamique. Contre l'avis
de ses collaborateurs, il avait aussi publié
sur Twitter une photo de reconnaissance
top secrète d'une fusée iranienne qui avait
explosé. Selon l'acte d'accusation, après
son départ de la Maison Blanche, Donald
Trump a également montré à deux
reprises des documents militaires ultrase-
crets à des connaissances dans son club de
golf de Bedminster, dans le New Jersey.
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NUCLÉAIRE IRANIEN
Khamenei appelle 
à poursuivre
la coopération 
avec l'AIEA 
Le guide suprême iranien, l'ayatollah Ali
Khamenei, a appelé dimanche le gou-

vernement à continuer à coopérer avec
l'Agence internationale de l'énergie ato-
mique (AIEA), chargée de vérifier le caractè-
re pacifique du programme nucléaire du
pays. "Je vous conseille vivement de rester
en contact avec l'Agence (Internationale de
l'énergie atomique), vous devez maintenir
la coopération" avec elle", a-t-il dit au cours
d'une réunion avec les responsables du
programme nucléaire. La déclaration du
chef d'Etat survient alors que l'Iran a relan-
cé ces derniers mois ses contacts avec
l'AIEA après avoir fortement limité ses
échanges. L'instance onusienne a fait état
fin mai de "progrès" dans la coopération
avec l'Iran. De plus, l'AIEA a décidé de clôtu-
rer le dossier portant sur la présence de
matière nucléaire sur un des trois sites non
déclarés, question qui empoisonne de
longue date les relations entre les deux
parties. Dimanche, M. Khamenei a exhorté
les responsables du programme nucléaire
à "ne pas succomber à la pression" de
"revendications infondées", sans fournir
plus de précision. "Vous voudrez peut-être
conclure des accords dans certains
domaines, pas de problème, mais l'infra-
structure existante de l'industrie nucléaire
ne devra pas être affectée", a-t-il ajouté. Ces
déclarations interviennent alors que des
informations de presse font état de
contacts indirects entre l'Iran et les Etats-
Unis pour relancer les négociations autour
de l'accord sur le nucléaire iranien conclu
en 2015.

LIBAN
L'épidémie 
de choléra
officiellement
terminée
Le ministère libanais de la Santé a annon-
cé dimanche "la fin de l'épidémie de

choléra au Liban", après "plus de 12
semaines" sans qu'aucun cas avéré n'ait été
enregistré, rapporte l'Agence nationale
d'information (ANI). "Aucun cas confirmé
de choléra n'a été enregistré depuis la fin
février 2023, ce qui montre que plus de 12
semaines sont passées sans aucun cas
avéré de choléra au Liban", indique le
ministère dans un communiqué. "Le minis-
tère de la Santé annonce la fin de l'épidé-
mie de choléra au Liban à compter de la
date de parution de ce communiqué". "Le
ministère continuera de contrôler de près
les cas de diarrhée aiguë et à déployer des
campagnes de sensibilisation et de préven-
tion, en collaboration avec les partenaires
concernés notamment dans les régions les
plus exposées", poursuit-il, se félicitant des
"efforts et des mesures prises pour contrer
cette épidémie" depuis sa réapparition. Le
ministère a également remercié les diffé-
rents partenaires, notamment les organisa-
tions internationales, l'Unicef, le Haut-Com-
missariat de l'ONU aux Réfugiés (HCR) dans
la gestion de l'épidémie. Les associations
internationales s'étaient mobilisées aux
côtés du ministère pour mener une vaste
campagne de vaccination dans les zones
les plus touchées, notamment dans le Nord
et dans la Békaa, et pour améliorer cer-
taines infrastructures hydrauliques. Le
ministère libanais de la Santé avait recensé
671 cas confirmés et 23 morts au total liés
au choléra. Plus de 8.000 suspicions de cas
avaient été en outre enregistrés dans le
pays. Le choléra était réapparu au Liban en
octobre dernier pour la première fois
depuis 1993. Il se transmet par contact ou
ingestion d’eau ou d’aliments contaminés
par les matières fécales. 

DONALD TRUMP ET LES ARCHIVES CONFIDENTIELLES

Chronique d'une inculpation annoncée

CÔTE D'IVOIRE
Cinq morts après de fortes 

pluies à Abidjan

Cinq personnes, un
couple et leurs trois
enfants, sont

mortes dans un glisse-
ment de terrain à Abidjan,
après une nuit de fortes
pluies dans la capitale
économique ivoirienne,
ont indiqué dimanche les
services de secours.
"Eboulement de terrain
sur trois baraques au
sous-quartier Mossikro.
Bilan: cinq décès d'une
même famille ", indique
une publication sur la pla-
teforme d'alerte "Police
Secours", qui recense les
incidents dans le pays. Ce
quartier populaire de
l'ouest d'Abidjan a déjà
été endeuillé l'an dernier,
lors d'un éboulement
dans lequel six personnes

sont mortes, après une
nuit de pluies intenses.
De fortes pluies ont tou-
ché Abidjan dans la nuit
de samedi à dimanche:
185 mm de précipitations
ont été enregistrées dans
la commune populaire de
Yopougon et 133 mm
dans celle de Treichville,
selon l'agence météorolo-
gique ivoirienne
Sodexam. De nombreuses
vidéos postées sur les
réseaux sociaux mon-
traient des routes com-
plètement inondées dans
plusieurs endroits de la
ville. Sodexam a placé
dimanche le district de la
capitale économique ivoi-
rienne en "vigilance
rouge", le niveau d'alerte
maximal pour des "inon-

dations à impact excep-
tionnel". Cœur de la sai-
son des pluies, dans cette
ville au climat tropical, le
mois de juin est tradition-
nellement le plus plu-
vieux de l'année, avec en
moyenne autour de 300
mm d'eau. Avant le
drame de dimanche, l'Ob-
servatoire de la solidarité
et de la cohésion sociale
(OSCS), un organisme
gouvernemental, avait
indiqué que 15 enfants
étaient morts depuis le
début de l'année, en lien
avec les intempéries. Une
fillette est notamment
décédé en mai à Abidjan,
suite à une chute dans
une flaque d'eau dans
laquelle trainait un câble
électrique sous tension. 

YÉMEN
Deux soldats tués
dans une attaque
d'Al-Qaida 
Deux soldats ont été tués et plusieurs

autres blessés samedi soir dans une
attaque du groupe terroriste d'Al-Qaida
dans le sud du Yémen, ont indiqué
dimanche des sources locales. L'attaque
a eu lieu sur un barrage militaire dans la
province pétrolifère de Chabwa (sud), a
affirmé un responsable local yéménite
cité par des médias. Selon une source
sécuritaire, deux terroristes ont aussi
été blessés, "mais ils ont réussi à s'en-
fuir". Le Yémen est le théâtre depuis
2015 d'un conflit opposant le gouver-
nement soutenu par une coalition mili-
taire menée par l'Arabie saoudite, au
mouvement armé des Houthis. Ce
conflit a profité aux groupes terroristes,
notamment Al-Qaïda dans la péninsule
arabique (Aqpa). Les attaques menées
par ce groupe, tant contre les Houthis
que les forces gouvernementales, ont
toutefois reculé ces dernières années.
L'un des hauts responsables d'Aqpa,
Hamad ben Hammoud al-Tamimi, avait
été tué fin février dans le sud du pays,
par une frappe de drone vraisemblable-
ment américaine.

Sur cette photo fournie le 9 juin 2023 par le ministère américain de la Justice, des
piles de cartons sont visibles dans une salle de bain du club Mar-a-Lago, dans la pro-

priété de l'ancien président Donald Trump à Palm Beach, en Floride 
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Les Beatles
revisités par l'IA
qui modifie leurs
plus grands
titres
Peut-on imiter les voix de Paul

McCartney et John Lennon? L'in-
telligence artificielle bouleverse
même l'héritage laissé par le groupe
britannique.
Lorsque les Beatles se sont séparés, il
y a plus de 50 ans, le groupe légen-
daire a laissé ses fans sur leur faim.
Mais avec l'intelligence artificielle,
leur appétit est enfin partiellement
satisfait. En « réunissant » de nouveau
les quatre artistes, ou encore en revi-
sitant les dernières œuvres de Paul
McCartney avec sa voix de jeunesse,
ces créations mettent en évidence les
récentes avancées technologiques,
tout en soulevant une ribambelle de
questions éthiques et légales.
« Je suis en pleurs! C'est tellement
magnifique!!! », a écrit un auditeur sur
YouTube, sous la vidéo du single New
(2013) de Paul McCartney, modifié
par un fan à l'aide de l'intelligence
artificielle (IA). Sa voix est rajeunie, et
le morceau comporte une partie
chantée par son ami et partenaire
défunt John Lennon. Toute aussi
impressionnante: une version de
Grow Old With Me, l'une des der-
nières chansons écrites par John Len-
non, sortie après son assassinat et
recréée par un amateur d'intelligence
artificielle se faisant appeler Dae Lims.
Avec une qualité audio améliorée, et
des chœurs qui évoquent la grande
époque du groupe de Liverpool, le
moment le plus émouvant de la
chanson arrive lorsque Paul McCart-
ney se met à chanter sur la mélodie. «
Lorsque j'entends cela, je deviens fou.
Je commence à pleurer », dit dans
une vidéo le Youtuber au million
d'abonnés Steve Onotera, ou « Samu-
raiGuitarist » en ligne. Après la sépara-
tion du groupe, les fans ont été privés
d'une « fin heureuse », dit-il. « Donc
quand on les voit réunis artificielle-
ment, mais de façon convaincante,
grâce à l'intelligence artificielle, c'est
très émouvant ». Le morceau Heart
on a Sleeve , réunissant les artistes
Drake et The Weeknd, avait lui récolté
des millions de clics sur TikTok et
d'autres plateformes. La technologie
utilisée analyse et capture les
nuances d'une voix. Les créateurs
chantent probablement les paroles
eux-mêmes, avant d'y appliquer un «
clone » de la voix désirée, comme on
applique un filtre sur une photogra-
phie. Y arriver n'est pas simple et
requiert des humains sachant manier
l'IA, avec une réelle connaissance des
logiciels de musique, selon Zohaib
Ahmed, PDG de Resemble AI, une
entreprise de Toronto spécialisée
dans ce domaine.

ESPAGNE

Un nouveau musée ultramoderne expose
les vieux trésors de la monarchie

Sorties de luxueux palais pour
être accrochées aux murs épurés

d'une salle d'exposition, des
centaines d'oeuvres acquises par
les dynasties espagnoles ont été

réunies dans un nouvel écrin à
l'architecture ultramoderne: la

Galerie des collections royales. 

La dernière apparition publique du
Cheval Blanc du peintre espagnol
Diego Velázquez (1599-1660) remon-

te à 2015, lors d'une exposition temporaire
à Paris. Le reste du temps, "il était accroché
dans une chambre du Palais Royal" de
Madrid, jouxtant ce nouveau musée qui
ouvrira fin juin, raconte Leticia Ruiz Gómez,
directrice des collections royales. L'immen-
se tableau est l'une des pièces maîtresses
de l'étage consacré à la Maison de Habs-
bourg qui a régné sur l'Espagne aux XVIe et
XVIIe siècles. A quelques pas se trouvent un
Caravage, ou encore le "Triomphe du
temps", une tapisserie de plus de trois
mètres de haut qui aurait appartenu à Isa-
belle la Catholique (1451-1504), acquise en
février par le ministère de la Culture pour
un million d'euros. Dans une capitale espa-
gnole comptant déjà des musées au rayon-
nement international comme le Prado ou
le Reina Sofia, la Galerie des collections
royales sera "une vitrine" et permettra "de
montrer la diversité, la richesse et la qualité
de ce qu'ont collectionné les rois espagnols
pendant cinq siècles", explique Ana de la
Cueva, présidente de l'organisme public
gérant le Patrimoine national espagnol.
L'idée de créer un musée pour exposer les
collections royales avait déjà été évoquée il
y a un siècle mais le projet avait échoué en
raison de la Guerre civile (1936-1939).

"PEINTRE FOU"
Un deuxième étage est consacré à la

dynastie des Bourbons, de l'actuel roi Feli-
pe VI, avec des oeuvres de Francisco de

Goya (1746-1828), un carrosse recouvert de
bronze du XIXe siècle ou encore le "portrait
de dos" du roi Charles IV, dont on ne voit
que l'arrière de la perruque et qui valu à
son auteur, Juan Bauzil, le surnom de
"peintre fou". Un troisième niveau
accueillera les expositions temporaires
mais aussi un cube "immersif" où seront
projetées des images à 360° des dizaines
de "sites royaux" à travers l'Espagne, dont
sont issues les pièces exposées.

La plupart des 650 oeuvres de l'exposi-
tion permanente n'étaient jusqu'alors pas
accessibles et prenaient la poussière dans
des réserves ou des ailes de palais et
monastères fermés au public. Elles seront
renouvelées régulièrement, le musée étant
doté de réserves à la pointe de la technolo-
gie pour conserver les milliers d'oeuvres
des collections royales.

"Notre rôle est de les montrer pour que
les citoyens soient conscients que ce patri-
moine appartient à tous, contrairement à

d'autres pays", précise-t-elle en pointant
du doigt des monarchies dans lesquelles
de nombreuses œuvres appartiennent à la
famille royale et non à l'Etat.

UN ÉCRIN DE BÉTON
L'attrait pour la monarchie s'érodant

avec le temps, le défi pour cette nouvelle
galerie sera d'attirer autant de visiteurs que
le Palais Royal voisin, qui en recense en
moyenne environ 1,5 million par an, contre
plus de 2,5 pour le palais de l'Alhambra à
Grenade, monument le plus visité du pays.
L'établissement compte pour cela sur son
architecture, récipiendaire de plusieurs prix
internationaux. La construction entre 2005
et 2016 de la galerie a nécessité de creuser
la roche de la corniche surplombant des
jardins royaux. Des portiques de béton gris
clair, entre lesquels s'intercalent d'im-
menses baies vitrées, ont remplacé la falai-
se, de sorte que le bâtiment est quasiment
invisible depuis les hauteurs du palais.
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L'interprète de l'iconique
rebelle Katniss Everdeen
a tendu cette perche en

pleine promotion de sa comé-
die Le Challenge. À une époque
où Hollywood est incapable de
laisser reposer en paix une fran-
chise plus de quelques années
avant de lui donner un préquel
ou une suite, Jennifer Lawrence
prend les devants. En pleine
promotion de sa comédie sala-
ce Le Challenge, la comédienne
américaine a tendu une perche
au studio Lionsgate qui détient
les droits de la saga Hunger
Games qui l'a rendue célèbre
dans les années 2010.

Interrogée par Varietysi elle
était tentée de prêter ses traits
à nouveau à la rebelle Katniss
Everdeen, l'actrice s'est excla-
mée facétieusement : «Totale-
ment. Si Katniss revenait dans
ma vie, je la retrouverai sans
hésitation». À ce stade, ces pro-
pos tiennent de la simple bou-
tade. Inspirée des romans pour
jeunes adultes de Suzanne Col-
lins, la saga Hunger Games met
en scène des jeunes contraints
de se battre à mort dans des
jeux du cirque dans une Amé-
rique postapocalyptique dicta-
toriale surnommée Panem. Les
trois romans de Collins ont
donné naissance à quatre

longs-métrages entre 2012 et
2015.

UN PREQUEL DANS LES
SALLES À LA FIN DE L'ANNÉE

Au terme du dernier, le sort
de Katniss et de ses alliés, qui
avaient réussi à renverser le
régime en place au prix de
lourds sacrifices personnels et
de traumatismes, était bouclé
et ne laissait guère de porte
ouverte.

Pour poursuivre la franchise,
Lionsgate s'est à nouveau tour-
né vers un roman de Suzanne
Collins. Dans La Ballade du ser-
pent et de l'oiseau chanteur, la
romancière revient sur l'ascen-
sion de Coriolanus Snow, le ter-
rible tyran de Panem et ennemi
de Katniss incarné par Donald
Sutherland. Comment est-il
devenu le dirigeant intraitable,
sanglant et manipulateur que
l'on connait ? La Ballade du ser-
pent et de l'oiseau chanteur
raconte comment tout juste
sorti du lycée un jeune Coriola-
nus Snow, héritier d'une des
plus anciennes et illustres
familles du Capitole, désormais
désargentée, est contraint de
devenir le mentor de Lucy Gray,
la tribut du misérable District
12 (celui où Katniss verra le jour
des décennies plus tard).

De par son charme, Lucy
Gray captive le public. Coriona-
lus Snow y voit l'opportunité de
changer son destin, et va s'allier
à la jeune femme pour faire
pencher le sort en leur faveur.
Déchiré entre le bien et le mal,
Snow se lance dans une course
contre la montre qui va réécrire
l'histoire que l'on croyait
connaître des Hunger Games.

Vu dans la série The Gilded
Age, Tom Blyth incarne ce
Corionalus Snow qui croit enco-

re à la rédemption. Lucy, qui
pourrait être selon les fans une
ancêtre de Katniss, est jouée
par la révélation du West Side
Story de Spielberg Rachel
Zegler. Réalisée par Francis
Lawrence, à la barre des trois
derniers Hunger Games, La Bal-
lade du serpent et de l'oiseau
chanteur sort dans nos salles le
15 novembre. Viola Davis et
Peter Dinklage sont aussi au
générique.

CINEMA

Jennifer Lawrence partante pour revenir 
dans l'univers de Hunger Games

GUELMA
Verts la réouverture de la salle de cinéma 

"El Intissar" et la salle de spectacles 

La salle de cinéma "El Intissar" et la grande salle de
spectacles de la maison de la culture de Guelma
reprendront l’activité durant le deuxième

semestre de l’année en cours (2023), a-t-on appris
samedi du directeur local de la culture et des arts
Boudjemaâ Amirouche. La relance de l’activité dans
ces deux salles permettra l’ouverture davantage d’es-
paces permettant aux artistes de procéder aux répéti-
tions, aux stages ou encore à la présentation de leurs
œuvres artistiques, a indiqué le même responsable à
l’APS, précisant que la salle de cinéma "El Intissar" sera
mise en exploitation à partir du 5 juillet prochain à
l’occasion de la célébration de la fête de l’Indépen-
dance des jeunes. Cette salle, fermé depuis plus de
20ans reprendra du service après l’octroi de l’autorisa-

tion d’exploitation à un jeune investisseurs dans le
cadre d’un acte de location de 5 ans renouvelable
avec un cahier des charges déterminant les domaines
d’activité, a ajouté le même responsable. Il a rappelé
que cette salle de cinéma de 450 places avait été réa-
lisée durant l’époque coloniale et avait été utilisée par
les jeunes du Mouvement national conduits par le
Chahid Souidani Boudjemaâ en 1943 pour faire
répandre l’esprit de liberté anti-colonial. La grande
salle de spectacles (500 places) de la maison de la cul-
ture Abdelmadjid Chafiî rouvrira ses portes au public
à partir du mois de novembre prochain, a fait savoir le
même responsable, précisant que l’infrastructure fait
l’objet actuellement d’une vaste opération de réhabi-
litation.
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Ce lundi 12 juin l’hippodrome de Zemmouri
nous programme ce prix Quassima réservé pour
chevaux de trois ans et plus arabe pur né-élevé
n’ayant pas totalisé la somme de 226 000
dinars en gains et places depuis octobre passé.
Le lot est tellement homogène que les cinq
magiques restent fort difficile à déchiffrer. Il
faut dire quand même que Djaouahar, Dhakir
peut-être même Moufid du Paon, auront une
tâche difficile.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. INATLOS. C’est un outsider tout juste
moyen, au mieux il sera aligné au bout d’une
longue combinaison. 

2. NAJEM DE CHOUKH. Pas évident. À revoir.

3. DJAOUAHAR. Ce mâle gris de 5 ans n’est
pas régulier il souffle le chaud et le froid. On
peut lui accorder un crédit pour la monte du
jour.

4. MYLAN. Il revient encore une fois courir
hors de ses bases. Pas évident.

5. NACHID. Peu probable.

6. GHRISS. Ses cinq dernières tentatives sont
concluantes. On ne peut le négliger.

7. THAWEB. Il arrive cinq fois en tête des bat-
tus. Je crois que c’est le bon moment de
réagir. À suivre. 

8. QUIFER DU CROATE. Il court dans sa caté-
gorie, on ne peut lui faire un interdit pour les
places. Méfiance.

9. GHARBI D’HEM. Ce poulain est capable de
réussir un bon parcours, d’autant qu’il n’est
pas dépourvu de moyens. Méfiance, il peut
surprendre.

10. MOUFID DU PAON. Il peut faire partie
des prétendants à la cinquième place. Outsi-
der.

11. BOTHOUR. Peu probable.

12. OURAGON.  Ce poulain fils de Orgalina a
gagné d’une façon magistrale en dernier lieu.
Je pense qu’il sera dans le coup sur ce par-
cours. À suivre. 

13. SEIF EL MZI. Il n’est pas dépourvu de
moyens, il peut se frayer un accessit. Outsider
assez intéressant.

14. SARHANI. Tâche assez délicate. Peu pro-
bable.

15. DHAKIR. Il risque de trouver une forte
opposition. À revoir.

16. NAGOR. Il va être notre outsider préféré.

17. GHAZIYA. Tâche difficile. À revoir.

18. GET UP. Le genre de coursier à surveiller
de près comme le lait sur le feu. Méfiance, il
peut faire mal.

MON PRONOSTIC
6. GHRISS - 5. NACHID - 7. THAWEB -  18. GET UP - 

9. GHARBI D’HEM

LES CHANCES
16. NAGOR - 12. OURAGON - 13. SEIF EL MZI

Le gagnant, n’est pas connu d’avance

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  EMIR ABDELKADER - ZEMMOURI
LUNDI 12 JUIN 2023  - PRIX : QUASSIMA - PS.AR.NEE

DISTANCE :   1 400 M - DOTATION : 350.000 DA - DÉPART : 16H00
TIERCÉ - QUARTÉ - QUINTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS POIDS COR ENTRAÎNEURS
M. BENDJEKIDEL 1 INATLOS AM. BENDJEKIDEL 57 6 propriétaire
T. CHABANE 2 NAJEM DE CHOUKH A. YAHIAOUI 57 13 ms. chaabane
M. BECHAIRIA 3 DJAOUAHAR S. BENYETTOU 57 11 propriétaire
Y. DELALDJA 4 MYLAN AN. CHAABI 57 9 propriétaire

M. BENAROUSSE 5 NACHID O. CHEBBAH 57 7 R. MABKHOUTA
K. FEKROUNE 6 ghriss AH. CHAABI 56 4 T. OUANOUKI
MF. LAMICI 7 thaweb CH. ATTALLAH 56 14 propriétaire

Z. AIT YOUCEF 8 quifer du croate W. BENDJEKIDEL 56 17 f. souilmi
MZ. METIDJI 9 GHARBI D’HEM K. BAGHDAD 55 15 k. baghdad
M. MAGHDAD 10 MOUFID DU PAON H. RAACHE 55 1 propriétaire
M. LEMRINI 11 BOTHOUR A. SAADI 55 2 propriétaire

N. MEGUELATI 12 OURAGON (0) AB. ATTALLAH 55 3 o. kechroud
M. BENAROUSSE 13 SEIF EL MZI MS. AIDA 55 5 r. mabkhouta
AD. LAGRAA 14 SARHANI A. HAMIDI 54 16 med hamidi
M. BOUBAKRI 15 DHAKIR (0) AL. TIAR 54 18 abm boubakri
H. AISSANI 16 NAGOR JJ : SH. BENYETTOU 54 12 propriétaire
I. CHEMIHI 17 GHAZIYA F. CHAABI 54 10 m. fridja
AL. AOUAD 18 GET UP (0) JJ : D. MABROUK 52 8 k. habes
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U ne portion de
l'autoroute
américaine I-95

s'est effondrée
dimanche à Philadel-
phie après un incen-
die, apparemment
sans faire de victimes,
a indiqué une porte-
parole de cette ville de
l'est des États-Unis. "Ce
matin, un important
incendie sous la I-95
(...) a provoqué l'effon-
drement de l'autorou-
te", a déclaré Sarah
Peterson dans un com-
muniqué. L'incendie
d'un véhicule, à l'origi-
ne de la catastrophe
selon les autorités de
la ville, est désormais
maîtrisé et cette voie
rapide a été fermée
par la police dans les
deux sens dans les
environs immédiats de

l'accident. Aucune vic-
time n'a pour l'instant
été rapportée. "Les ser-
vices de la ville et de
l'Etat travaillent à
répondre aux réper-
cussions sur les habi-
tants de la zone et les
voyageurs affectés par
la fermeture de la
route", précise la
porte-parole. Les
images des chaînes de
télévision locales ont
montré un vaste
nuage de fumée noire
lors de l'incendie, ainsi
que les quatre voies de
cette portion de l'auto-
route plongeant
abruptement vers la
route de moindre
importance qui passe
en-dessous à cet
endroit précis. L'auto-

route I-95 est un axe
majeur de circulation
de la côte est des

États-Unis. Ses plus de
3.000 kilomètres
relient l'État du Maine,
à l'extrême nord-est du
pays, à Miami, plus
grosse ville de Floride,
dans le sud-est. Des
responsables de Phila-
delphie ont estimé,
lors d'une conférence
de presse dimanche
matin, que l'autoroute
pourrait être fermée
pendant plusieurs
semaines.

M
I
S
E AUX

«Il a un manque de temps de jeu évident mais j'ai pensé qu'il
serait important de le faire venir dès à présent pour gagner du
temps dans son adaptation. Il avait lui aussi cette envie de nous
rejoindre».

Le sélectionneur national, Djamel Belmadi

POINGS

Etats-Unis : une portion d'autoroute majeure
s'effondre à Philadelphie  

Saisie de plus de 5 500 comprimés psychotropes à Tébessa

L a brigade mobile de la
police judiciaire (BMPJ) de
la sûreté de wilaya de

Tébessa a saisi 5 580 comprimés
psychotropes, détenus par un
individu dans la commune de
Bir El-Ater, dans son domicile
familial, selon un communiqué
publié dimanche par la cellule
de communication de ce corps
constitué. Le même document
précise qu’à la suite d’informa-
tions faisant état de la présence
de substances psychotropes
dans une résidence familiale à

Bir El-Ater, les policiers ont per-
quisitionné, sur ordre du par-
quet, le domicile en question et
mis la main sur 5 580 compri-
més psychotropes, deux (2)
grammes de cocaïne, des cou-
teaux et une somme de 13 900
dinars provenant de la vente de
la drogue. Le suspect a été aus-
sitôt arrêté et interrogé avant
d’être présenté devant le magis-
trat instructeur du tribunal de
Bir El Ater qui a ordonné sa mise
en détention provisoire, selon le
même communiqué.

Suède : 
un adolescent 
tué par balle, 
trois blessés 
à Stockholm  

U n adolescent de 15 ans
a été tué et trois per-
sonnes blessées par

des tirs en plein jour samedi à
Stockholm, a annoncé la poli-
ce, précisant que les circons-
tances étaient encore à éclair-
cir. Une heure après les faits,
deux hommes ont été arrêtés
après une course poursuite
dans le sud de la capitale sué-
doise, selon la police. Informée
d'une fusillade près d'un squa-
re dans le sud de la ville juste
après 18H00 (16H00 GMT), la
police a découvert sur place
deux personnes avec des bles-
sures par balle. Deux autres
l'ont été à proximité, dont une
a succombé à ses blessures.
Les trois blessés ont été hospi-
talisés. "La personne qui est
morte sur place est un garçon
âgé de 15 ans", a déclaré à
l'AFP le porte-parole de la poli-
ce de Stockholm, Towe Hagg,
précisant que les circons-
tances de cette fusillade
n'avaient pas encore été éta-
blies. Les trois autres per-
sonnes blessées sont un ado-
lescent de 15 ans, et un
homme et une femme âgés
respectivement de 45 et 65
ans, a ajouté la police. Vendre-
di, trois personnes ont été
blessées par balle lors d'inci-
dents séparés dans la région
de Stockholm. Ces dernières
années, la Suède a eu du mal à
endiguer une vague de
fusillades et d'attentats à la
bombe, imputés à des gangs
réglant leurs comptes sur fond
de trafic de stupéfiants.

L'Iran nie 
l'existence 
de matériel
nucléaire 
"non déclaré"

L' Iran a nié samedi l'exis-tence de tout matériel
nucléaire "non déclaré"

dans le pays, en réponse aux
questions soulevées dans un
récent rapport de l'Agence
internationale de l'énergie ato-
mique (AIEA) sur ses activités
nucléaires, a rapporté l'agence
de presse officielle IRNA. Dans
un rapport du directeur géné-
ral de l'AIEA, Rafael Grossi, qui
a été achevé le 31 mai et divul-
gué le 7 juin, M. Grossi a écrit
que l'AIEA "cherche toujours à
obtenir des explications de
Téhéran sur la présence de
particules d'uranium d'origine
anthropique identifiées par
l'agence dans trois sites non
déclarés en Iran : Turquzabad
(2019), Varamin (2020) et Mari-
van (2020)". Dans son rapport,
M. Grossi s'est également
déclaré "vivement préoccupé
par la présence de matières
nucléaires sur ces sites non
déclarés". En réponse au rap-
port de l'AIEA, la Mission per-
manente de l'Iran auprès de
l'ONU et d'autres organisations
internationales à Genève a
déclaré dans un communiqué
que la remise en question de la
nature "pacifique" du pro-
gramme nucléaire iranien n'a
aucune raison d'être alors que
les activités nucléaires du pays
ont été entièrement supervi-
sées, contrôlées et soigneuse-
ment vérifiées par l'AIEA. Ces
affirmations reposent sur des
informations "fabriquées" avec
"des intentions funestes", selon
la mission iranienne. En
novembre de l'année dernière,
l'Iran a rejeté comme "sans
fondement" l'affirmation d'une
résolution de l'AIEA, proposée
par les États-Unis, le Royaume-
Uni, la France et l'Allemagne,
selon laquelle des "traces
d'uranium" avaient été trou-
vées sur un certain nombre de
sites "non déclarés". 

Égypte : trois Britanniques 
portés disparus après l'incendie

de leur yacht 

T rois touristes britanniques sont portés disparus
dimanche après l'incendie en mer Rouge de leur
yacht à moteur, ont annoncé les autorités égyp-

tiennes. "Quinze passagers britanniques, dix membres
de l'équipage et deux guides touristiques" ont pu être
secourus, d'après un communiqué du gouvernorat de la
mer Rouge. Les recherches se poursuivent pour retrou-
ver les trois touristes disparus, selon ce communiqué.
C'est après une croisière de six jours, qui devait prendre
fin dimanche, que le feu s'est déclaré à bord du bateau,
le Hurricane, alors qu'il se trouvait à 25 kilomètres de la
station balnéaire de Marsa Alam, sur la mer Rouge. Un
dysfonctionnement électrique dans la salle des
machines a provoqué l'incendie, ont indiqué les autori-
tés. 

Trois morts et 140 blessés sur 
les routes ces dernières 24h

T rois (3) personnes ont trouvé la mort et 140 autres ont
été blessées dans des accidents de la circulation, sur-
venus ces dernières 24 heures dans plusieurs wilayas

du pays, indique dimanche un bilan de la Protection civile.
Par ailleurs, la même source a fait part du repêchage par les
éléments de la Protection civile du corps d'un enfant de 10
ans noyé dans une mare d'eau dans la commune de Darag,
dans la wilaya de Médéa.

Séisme de magnitude 6,2 
au nord du Japon

U n séisme de magnitude 6,2 a secoué
dimanche le nord du Japon, selon l'Insti-
tut géologique américain (USGS), sans

faire apparemment de dégâts ou victimes ni
déclencher d'alerte au tsunami de la part des
autorités. Le tremblement de terre s'est produit à
123 kilomètres de profondeur à 18H55 locales
(09H55 GMT) au large de la ville côtière d'Uraka-
wa-cho, sur l'île d'Hokkaido. La secousse a été
ressentie fortement pendant 20 à 30 secondes,
selon un responsable local interrogé sur la télévi-
sion publique NHK. Mais aucun dommage
humain ou matériel n'a été immédiatement rap-
porté, a précisé la chaîne. L'agence météorolo-
gique japonaise a indiqué de son côté n'avoir pas
émis d'alerte au tsunami. Le régulateur nucléaire
nippon a précisé n'avoir constaté aucune anoma-
lie sur les installations nucléaires de la région. 



Le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune a honoré
lors d'une cérémonie qu'il a pré-
sidée, hier, au palais du Peuple

à Alger, l'équipe de l'USM
Alger, qui a remporté la coupe

de la Confédération africaine de
football (CAF) 2022-2023. 

É taient présents à cette cérémonie, les
présidents du Conseil de la nation
Salah Goudjil, de l'Assemblée popu-

laire nationale (APN), Brahim Boughali, le
président de la Cour constitutionnelle,
Omar Belhadj, le Premier ministre Aïmène
Benabderrahmane, et le chef d'état-major
de l'ANP, le général d'Armée, Saïd Chengri-
ha, des membres du gouvernement et de
hauts responsables de l'État. 

Après avoir écouté l'hymne national au

début de la cérémonie, le chef de l’État a
reçu des mains du capitaine de l'équipe,
Zineddine Belaid, le trophée de la CAF,
avant de prendre une photo de famille avec

l'ensemble des joueurs et du staff. Le Prési-
dent a ensuite reçu les joueurs ainsi que le
staff technique et les dirigeants de cette
équipe, échangeant avec chacun d'entre
eux et les félicitant pour cette consécration
méritée. 

Il a aussi reçu le père du joueur Bilal Ben-
hamouda, décédé l'année dernière dans un
accident de la circulation et auquel le sacre
continental a été dédié, à titre posthume.
Le président de la République a reçu par
ailleurs, lors de cette cérémonie, des mains
des délégués de l'équipe un maillot de l'US-
MA, floqué de son nom et portant les signa-
tures des joueurs et du staff du club.

Auparavant, et dans son allocution d’ou-
verture de cette cérémonie, le ministre de la
Jeunesse et des Sports, Abderrahmane
Hammad, a salué le geste du président de la
République estimant que cette cérémonie,
devenue une tradition au profit des lau-
réats sportifs, traduit ‘’l’intérêt spécial
qu’accorde le chef de l’État au sport et un
signe de reconnaissance pour les efforts
déployés’’. 

Il a estimé que le sacre continental de
l’USMA vient conforter le retour au-devant
de la scène de ‘’la nouvelle Algérie dans
tous les domaines’’. L’intérêt accordé au
sport par les plus hautes autorités du pays
est matérialisé aussi, ajoute le ministre, sur
le terrain par les gros œuvres dont sont en
train de bénéficier les sportifs algériens en
plus des moyens colossaux mis à leur dispo-
sition, ce qui devrait leur être bénéfique en
vue des Jeux olympiques de 2024. 

H. S. 

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER

Lundi 23 dou el qa’da 1444
Lundi 12 juin 2023

27 °C / 19 °C

Dohr : 12h48
Assar : 16h40
Maghreb : 20h10
Îcha : 21h51

Mardi 24 dou el
qa’da 1444
Sobh : 03h37
Chourouk : 05h29

Dans la journée : Ciel dégagé
Vent : 20 km/h
Humidité : 66%

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 15 km/h
Humidité : 83 %
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CLUB ALGÉRIEN VAINQUEUR DE LA COUPE DE LA CAF

Le président Tebboune
honore l’USM Alger 

« La sécurité
du pays est

indivisible »

EL-DJEÏCH DANS SON
DERNIER NUMÉRO
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L’Etat 
rassure les

producteurs
de l’ail 

LE MINISTÈRE DE
L’AGRICULTURE ANNONCE
L’ACHAT DE L’EXCEDENT

EN LA MATIÈRE 
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SOUS-RIRE

Le président Tebboune honore l’USM Alger 

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

Quotidien national d’information - Prix Algérie 10 DA - France 1 Euro
Lundi 12 juin 2023 - www.lecourrier-dalgerie.com - N°5864 - 20e année

HIPPODROME  EMIR
ABDELKADER - ZEMMOURI
CET APRÈS-MIDI À 16H00  

Le gagnant,
n’est pas
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IL REÇOIT CHICHEMENT LES CRIMINELS
DE LA DIVISION ISRAÉLIENNE GOLANI 

« Ô France ! Le temps
des palabres est révolu »

LE 3E COUPLET DE L’HYMNE NATIONAL
OFFICIELLEMENT RÉTABLI

Le Président exige des peines
plus lourdes contre les faussaires  

P 3
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PROJET DE LOI-CADRE SUR LA LUTTE CONTRE LE FAUX 
ET L'USAGE DE FAUX 

Le Maroc s’enfonce
dans la compromission 

avec Israël 
CONFÉRENCE DE PRESSE DU
SÉLECTIONNEUR NATIONAL
DJAMEL BELMADI

AFFAIRE DE L’AÉROGARE 
DE CONSTANTINE 

w VAINQUEUR DE LA COUPE DE LA CAF

CONSEIL DES MINISTRES 
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RÉALISATION D’UN COMPLEXE
PÉTROCHIMIQUE À ARZEW

Sonatrach signe le
contrat de 1,5 MDS
USD avec  Petrofac
U n contrat pour la réalisation d’un

complexe pétrochimique a été signé,
hier  entre la STEP Polymers Spa (filiale à
100% de Sonatrach) et la joint-venture
sino-britannique Petrofac-HQC, selon le
communiqué de Sonatrach. Le coût de
financement de ce projet s’élève à 1,5 mil-
liard de dollars américains, comme annon-
cé précédemment par le groupe pétrolier
national. En présence du ministre de
l’Énergie et des Mines, Mohamed Arkab  et
du Président directeur général de Sonatra-
ch, Toufik Hakkar, le siège de la DG de
Sonatrach a abrité une cérémonie de
signature du contrat de réalisation d’un
complexe pétrochimique à Arzew et d’une
convention de son financement. Selon
Sonatrach « ce contrat de type Enginee-
ring, Procurement & Construction porte
sur la réalisation, au niveau de la zone
industrielle d’Arzew, d’un complexe pétro-
chimique s’étalant sur 88 hectares destiné
à la production de 550.000 tonnes/an de
polypropylène, pour une durée de réalisa-
tion de 42 mois. » La production de poly-
propylène attendue de ce futur complexe
sera destinée à couvrir les besoins du mar-
ché national et à exporter le surplus de la
production sur les marchés européen,
asiatique et africain. Pour rappel, ce
contrat avait été attribué le 14 mai dernier,
suite à une consultation restreinte interna-
tionale, conformément à la procédure de
passation de marchés en vigueur au sein
de STEP Polymers Spa. La concrétisation
de cet important projet permettra la créa-
tion de près de 6 000 postes d’emploi
directs pendant la phase construction, 450
emplois pendant la phase exploitation et 2
000 postes d’emploi indirects. Aussi, le
projet adoptera les normes et standards
appliqués à l’échelle nationale et interna-
tionale en matière de protection de l’envi-
ronnement, avec notamment la réalisation
d’un vaste programme de plantation
d’arbres et de couverts végétaux au
niveau de la wilaya d’Oran. « La seconde
signature a porté sur une Convention de
financement entre la STEP Polymers Spa et
la Banque nationale d’Algérie (BNA)
comme chef de file», ajoute le communi-
qué. « Cette convention permettra le
financement du projet de réalisation du
complexe pétrochimique de polypropylè-
ne d’Arzew à hauteur de 70 %, tandis que
les 30 % restants seront financés en fonds
propres », conclut le communiqué.

Sarah O. 

«Affronter
l’Ouganda
au Cameroun ne 
me dérange pas»

Huit ans de
prison ferme
requis contre
Bedoui 
et Boudiaf 
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LUTTE CONTRE LE RISQUE D'INVASION ACRIDIENNE 

Un plan d’action approuvé
pour le Sahel 

P our  lutter en amont contre le phénomène de l’invasion des criquets notamment
dans la région sahélienne, les participants aux travaux de l’atelier du cinquième Plan
de formation régional (PFR V) 2023- 2026 ont approuvé un plan d’action de contrôle

du criquet en période d’été dans la zone du Sahel. Le plan en question sera mis en œuvre
le mois en cours, dans quatre pays de  reproduction acridienne dans les cinq prochains
mois, à savoir la Mauritanie, le Mali, le Niger et le Tchad, a fait savoir le secrétaire exécutif
de la CLCPRO, Mohamed-Lamine Hamouni.  Il s’agit explique, la même source, d’une action
d’anticipation et nouveau mécanisme que la CLCPRO œuvre, depuis sa création, à adopter
pour réduire le risque d'invasion acridienne. Pour parer à toute éventualité, des formations
régionales de formateurs  dans différents domaines de la lutte antiacridienne ont été
approuvées,  s'appuyant sur des techniques modernes introduites dans le domaine de
la  lutte préventive contre ce fléau et autres techniques dans le domaine de  collecte et
d'évaluation d’informations, a précisé  Hamouni. Au cours de ces travaux, les méca-
nismes d’évaluationcompte tenu des résultats de cette formation dont l’objectif est de sor-
tir avec des  recommandations en rapport avec les pays membres de la CLCPRO ont été
examinés. Il est aussi question de désigner de nouveaux explorateurs et la mobilisation de
ressources financières nécessaires pour soutenir la formation nationale. Plusieurs forma-
tions nationales dans le domaine de la lutte antiacridienne  ont été approuvées pour
chaque pays membre de la CLCPRO, devant avoir lieu chaque année dans le cadre de la
formation continue des explorateurs et des agents, a souligné le secrétaire général de la
commission, annonçant, dans  ce sens, deux formations à long terme une en Algérie au
profit de techniciens supérieurs consacrée à la stratégie de lutte préventive durable. Plus
de 50 explorateurs des zones de reproduction des criquets bénéficieront de cette forma-
tion qui débutera cette année avec les pays du Sahel pour inclure l'an prochain le reste des
Etats membres à la CLCPRO, selon le même responsable. À noter que cet atelier a été orga-
nisé à Oran par la Commission de lutte antiacridienne en zone occidentale (CLCPRO), en
collaboration avec le ministère de l'Agriculture et du Développement rural et avec la par-
ticipation des directeurs d’unités de lutte des dix États membres. L’atelier de validation du
premier prototype régional de la carte de risque, organisé samedi, a été consacré à l'éva-
luation du travail de recherche sur le programme de prévision de la présence acridienne
en région  occidentale, mené par le Centre de coopération internationale en recherche
agronomique pour le développement (CIRAD) à Montpellier (France), dans le cadre d'un
protocole de coopération avec la CLCPRO.

Brahim O.

SELON LA WILAYA D’ALGER 
1 682 logements LPL seront réalisés

à Aïn Bénian et Ouled Fayet
S elon le bilan annuel de l’activité de la wilaya d’Alger, il a été procédé dans le secteur

de l’habitat à la réalisation de 1 682 logements publics locatifs (LPL) répartis sur les
communes d’Ain Bénian et d’Ouled Fayet. Ces projets ont été réalisés suite aux opé-

rations de relogement qui ont permis de récupérer 20 assiettes foncières d’une superficie
de 9 hectares, exploitée pour la réalisation de projets publics. Également les services de
wilaya ont affecté 204,3 hectares de terrains pour la réalisation de 23 330 logements à
l’avenir, toutes formules confondues, ainsi que 228,6 hectares pour la réalisation de 46
structures publiques. Quant au secteur de l’éducation, le bilan annuel fait état de la réali-
sation de 15 groupements scolaires, 10 classes d’extension, 44 classes semi-finies dans le
cycle primaire, 4 collèges et 5 lycées, en sus du lancement de la réalisation d’un collège au
niveau de la commune de Bachdjerah et d’un lycée à Bordj El Bahri. Par ailleurs, la wilaya
d’Alger compte procéder à la modernisation du trafic routier par le renforcement du
réseau des routes avec le système de feux tricolores dans 200 carrefours, lequel sera géné-
ralisé dans 500 carrefours dans une deuxième étape, dotés de caméras de surveillance.

S. O.

LIRE EN PAGE 3

Les soldats israéliens, assassins d’enfants et auteurs des crimes les plus abjects
contre les Palestiniens, ne sont pas les bienvenus, même parmi ceux qui ont
normalisé leurs relations diplomatiques avec l’entité sioniste. LIRE EN PAGE 2
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